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Si è svolto lunedì a Palazzo Manfredi, a generale di Confindustria Ceramica) ed Nelle conclusioni, Massimo Isola ha 
Faenza, l'evento "Ceramica e Territorio: Elisabetta Gualmini (europarlamentare e evidenziato l'importanza di un grande accordo 
Dialogo tra artigianato e industria", un presidente del Forum Europeo della tra le città ceramiche dell'Emilia-Romagna, 
momento di confronto sul valore della Ceramica). Gualmini ha illustrato il quadro sottolineando il ruolo di Aicc e Anci nella 
ceramica quale motore di sviluppo culturale ed europeo attuale e le prospettive per il settore, creazione di un asset strategico lungo la Via 
economico. La giornata, organizzata da Aicc con particolare attenzione all'imminente uscita Emilia. Ha ricordato il legame storico tra 
(Associazione italiana Città della Ceramica) in del Piano Industriale Europeo, che Faenza e Sassuolo, tracciando un parallelo tra 
collaborazione con la Regione Emilia- rappresenta una tappa fondamentale per la il percorso educativo dell'Istituto d'Arte 
Romagna, l'Associazione nazionale comuni definizione di strategie a lungo termine e per il Ballardini e la crescita del settore ceramico. 
italiani e la Strada Europea della Ceramica, si sostegno alla competitività delle imprese Isola ha raccontato la storia di tecnici formatisi 
è aperta con la cerimonia di ingresso del ceramiche italiane nel mercato globale. a Faenza che hanno trovato opportunità di 
Comune di Sassuolo all'interno di Aicc. 

Nadia Carboni (direttrice Aicc) ha aperto il 
dibattito seguita dal sindaco Massimo Isola, 
anche presidente di Aicc e della Strada 
Europea della Ceramica, che ha illustrato il 
progetto di Faenza candidata a Città Creativa 
Unesco, sottolineando come la ceramica 
possa essere un elemento identitaria e un 
volano di crescita per il territorio. Vincenzo 
Colla (Assessore regionale allo Sviluppo 
economico) ha evidenziato il ruolo strategico 
della ceramica nell'economia regionale, 
sottolineando l'importanza di investimenti e 
sinergie tra pubblico e privato. 

Il dibattito conclusivo ha visto di nuovo la 
partecipazione di Massimo Isola, del sindaco 
di Sassuolo Matteo Mesini, di Marco Panieri, 
sindaco di Imola e Presidente Anci Emilia 
Romagna, e dell'assessore alle attività 
economiche del Comune di Rimini, Juri 
Magrini, che hanno discusso le prospettive del 
settore ceramico, con un focus sulle strategie 
per valorizzare il Made in ltaly e promuovere 
la ceramica come eccellenza del territorio. In 
questo contesto, è stato sottolineato anche 
l'obiettivo del Distretto Regionale della 
Ceramica, volto a rafforzare il settore 
attraverso politiche di sviluppo integrate, il 
supporto alle imprese e l'innovazione 

Un focus sulla ceramica artistica e artigianale tecnologica. 
ha visto gli interventi di Davide Servadei 
(presidente Confartigianato Imprese Emilia
Romagna), Antonio Coli (vicepresidente di 
Confartigianato Ceramica) e Matteo Leoni 
(Presidente Cna Ravenna) che hanno 
esplorato le sfide e le opportunità di un settore 
in continua evoluzione, tra tradizione e 
innovazione. 

La discussione si è poi spostata sulla 
ceramica industriale e l'innovazione, con gli 
interventi di Armando Cafiero (direttore 

lavoro a Sassuolo, sottolineando come la 
formazione abbia sempre rappresentato un 
ponte tra artigianato e industria. Concludendo, 
ha espresso fiducia nella capacità del 
comparto ceramico di superare le sfide future, 
sostenendo che solo attraverso la sinergia tra 
istituzioni, imprese e formazione si potrà 
mantenere e rafforzare la competitività del 
settore. 

"Sassuolo è la capitale mondiale della 
produzione ceramica - dichiara l'Assessore 
Federico Ferrari - ed ha tutti i titoli per essere 
socia e parte attiva di un'associazione che ha 
come mission lo sviluppo di una rete nazionale 
delle città in cui storicamente si è sviluppata 
una significativa attività ceramica e la 
realizzazione di azioni per la valorizzazione 
della ceramica italiana, attraverso la 
promozione di un patto di amicizia fra i centri 
di antica tradizione ceramica. La ceramica 
artistica è stata il fondamento su cui si è 
sviluppata la nostra industria, basti pensare a 
pezzi straordinari oggi conservati in musei e 
raccolte pubbliche o private, ma ancora oggi, 
collaborazioni con designer, stilisti, architetti 
rendono la nostra ceramica unica in tutto il 
mondo" . 
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Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta "ad iniziare un -------------------------, 
coordinamento con gli istituti comprensivi del Comune di Sassuolo, ad 
istituire il Consiglio comunale dei ragazzi e delle ragazze della Città di 
Sassuolo; a sostenerlo sotto il profilo organizzativo e comunicativo; ad 
ascoltarne le istanze, coinvolgendolo attivamente nella vita amministrativa e 
nella tutela e progettazione dei beni e degli spazi comuni". 

È questo il testo dell'Ordine del Giorno, presentato dalla lista civica 
"Sassuolo Guarda Avanti" e dal Partito Democratico, approvato 
all'unanimità dal Consiglio Comunale di Sassuolo. 
I Consigli Comunali dei Ragazzi (CCR) nascono nel 1979, Anno 
Internazionale dell'Infanzia, a Schiltigheim, un piccolo comune francese 
situato in Alsazia, dove il Sindaco e i politici locali sognarono di realizzare 
una struttura organizzativa di partecipazione politica nella quale i bambini e 
le bambine, i giovani e le giovani potessero, in prima persona, dar voce ai 
loro interessi. Da quella data, in pochi mesi, nacquero in Francia oltre mille 
CCR, presso le municipalità e anche in moltissime scuole di ogni ordine e 
grado. 

In Emilia-Romagna, dal 2021, esiste un'esperienza analoga: l'Assemblea 
dei Ragazzi e delle Ragazze, un "parlamentino" composto da giovani tra gli 
11 e i 17 anni che affianca 
l'Assemblea legislativa regionale con funzioni consultive sulle materie di 
interesse dei minori. 
Questo progetto, promosso dall'Ufficio della Garante regionale per l'infanzia 
e l'adolescenza, rappresenta un'importante occasione per favorire la 
partecipazione attiva delle nuove generazioni alle decisioni istituzionali. 
Anche a Sassuolo, in passato, è stato istituito un Consiglio Comunale dei 
Ragazzi, con risultati positivi in termini di coinvolgimento e formazione 
civica. Un'esperienza che ha dimostrato come strumenti partecipativi di 
questo tipo possano rafforzare il senso di comunità e responsabilità tra i 
giovani. I CCR sono anche un'opportunità di azione positiva, poiché le 
condizioni di vita dei bambini e delle bambine rappresentano indicatori 
primari del benessere della comunità. Attraverso queste esperienze, i 
giovani apprendono l'autonomia di scelta, il senso di responsabilità e il 
valore della partecipazione, sviluppando competenze utili per il loro futuro e 
per quello della collettività. 
"Coinvolgere gli studenti in un percorso di partecipazione alla vita pubblica -
sottolinea l'Assessore alla Pubblica Istruzione del Comune di Sassuolo 
Maria Savigni - è un obiettivo che già le scuole cercano di raggiungere 
attraverso il progetto "Il Municipio: la casa comune dei cittadini", che 
permette alle classi quinte delle scuole primarie e alle sezioni dell'ultimo 
anno delle scuole dell'infanzia, di visitare il municipio e altri locali istituzionali 
e di conoscere dall'interno la "macchina amministrativa" e le personalità di 
riferimento. L'ordine del giorno proposto ed approvato dal Consiglio 
Comunale ne sottolinea l'importanza e ne aumenta il valore promuovendo 
un coordinamento con gli Istituti comprensivi per la formazione di un vero e 
proprio consiglio comunale di giovani e giovanissimi cittadini. Ringrazio i 
proponenti e tutto il Consiglio Comunale, maggioranza ed opposizione: 
approvare all'unanimità uno strumento simile rappresenta un 
importantissimo segnale nei confronti dei giovani e della scuola". 

Cari concittadini, care concittadine, 

sono passati dieci mesi da quando mi avete affidato questo 
ruolo. Sono stati mesi intensi, pieni di incontri, di problemi da 
affrontare, ma anche di piccole e grandi soddisfazioni. 
Abbiamo iniziato a muovere i primi passi, e in queste pagine 
trovate un po' del lavoro fatto e di quello che sta partendo. 
Ad esempio, il Giro d'Italia - E, che farà tappa proprio da noi il 
21 maggio, è un'occasione importante per far conoscere 
Sassuolo in tutta Italia. E poi l'ingresso della nostra città 
nell'Associazione Italiana Città della Ceramica, che ci aiuterà a 
valorizzare una parte fondamentale della nostra identità e ad 
attirare nuovi visitatori. 

Parliamo anche di nuove scuole, con cantieri che stanno 
marciando veloce, e di verde pubblico, perché abbiamo iniziato 
a piantare nuovi alberi: piccoli segnali che fanno la differenza 
nel tempo. 

Un capitolo a parte merita Ponte Veggia. I lavori inizieranno 
presto e qualche disagio, purtroppo, sarà inevitabile. La 
sicurezza del Ponte è la nostra priorità, un intervento non 
rimandabile. Ci siamo organizzati per concentrare i lavori nei 
mesi estivi, quando le scuole sono chiuse e le fabbriche 
rallentano, così da impattare il meno possibile sulla vita 
quotidiana. Abbiamo coinvolto anche le Agenzie della Mobilità 
di Modena e Reggio per gestire al meglio la viabilità e il 
trasporto pubblico. 

C'è anche tanto altro: progetti sociali, azioni concrete per 
garantire che anche le persone più in difficoltà possano vivere 
pienamente la nostra città. In questo senso vi racconto con 
orgoglio del Progetto di Welfare Cultura avviato con la 
collaborazione di Gallerie Estensi. Tante belle novità, e ne 
arriveranno altre. 

Infine, una piccola anticipazione: questo è l'ultimo numero del 
giornalino così com'è. Stiamo ripensando tutta l'immagine del 
Comune, perché crediamo che anche il modo in cui ci 
raccontiamo debba essere più moderno, più chiaro, più vicino 
a voi. Vedrete già qualcosa nelle prossime settimane, e 
d'estate arriverà anche il nuovo giornalino. 

Grazie davvero per il supporto, per le idee, anche per le 
critiche costruttive. Continuate a scriverci, a fermarci, a 

partecipare. 

Buona lettura e a presto. Matteo Mesini 
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"Sassuolo ci ha consegnato una sfida referenti, e su questa rete vogliamo continuare Teatro Carani, le Gallerie Estensi e il Palazzo 
importante, che abbiamo accolto con energia, a investire. La sicurezza è il presidi_o della Ducale, stiamo rendendo la cultura accessibile 
passione e determinazione. In questi sei mesi comunità e del territorio: per questo abbiamo alle persone più fragili, contrastando anche la 
abbiamo gettato le basi per una città che torna 

r-q---""",;��i,i;il povertà educativa". Gli obiettivi per il futuro: 
a sognare e a essere orgogliosa di sé stessa, servizi, bilancio, sport e cultura al centro. 
attraverso il lavoro quotidiano e il dialogo con i "Il nostro lavoro nei prossImI anni si 
cittadini". Così il Sindaco Matteo Mesini, 

,.,,_* concentrerà sulla crescita e sul miglioramento 
introduce la relazione sui risultati ottenuti nei 

.,,..Hm- di Sassuolo, senza sacrificare i servizi 
primi sei mesi di mandato e gli obiettivi futuri. essenziali. Per questo, nel bilancio non 

awiato un nuovo nucleo antidegrado e 
controllo ambientale. Vogliamo garantire una 
città più bella, curata e sicura, lavorando in 
sinergia con le tante associazioni di 

primi sei mesi: promesse mantenute e sfide volontariato, come gli assistenti civici, che 
raccolte. "In campagna elettorale ci siamo prestano un servizio prezioso." abbiamo aumentato le tasse: né IMU né IRPEF 
impegnati a realizzare interventi concreti, e In questi mesi sono stati organizzati anche sono state toccate. Il nostro obiettivo è 
oggi posso dire che abbiamo mantenuto nuovi corsi di formazione per consolidare 1� confermare, garantire e migliorare i tanti servizi 
alcune promesse chiave. Abbiamo lavorato per rete di sicurezza cittadina: "Le s!curezze si che oggi il Comune offre, come quelli scolastici 
le famiglie e il futuro dei nostri bambini: nei costruiscono insieme, in collab�ra�ione_ con le e sociali, assicurando che continuino a essere 
primi sei mesi, abbiamo creato 47 nuovi posti forze dell'ordine e con relazioni solide tra un punto di forza per la nostra comunità". 
negli asili nido, passando da 254 a 301 posti istituzioni e cittadini." Un'attenzione particolare sarà dedicata alla 
disponibili, un passo fondamentale verso cultura e allo sport: "Abbiamo bisogno di 
l'eliminazione delle liste d'attesa e l'obiettivo di rilanciare nuovi appuntamenti ed eventi che 
garantire un asilo nido per tutti." promuovano il territorio, perché Sassuolo deve 

Sulla mobilità sostenibile: "Abbiamo stanziato 
un milione di euro per il 2024, con due 
chilometri di nuove piste ciclabili per collegare 
scuole, quartieri, centro storico e stazioni, 
rendendo Sassuolo più connessa e vivibile." 

Un focus particolare è stato posto sulla 
rigenerazione urbana: "Nel quartiere Braida, 
stiamo trasformando un'area segnata dal 
degrado in un simbolo di rinascita, grazie a 
nuovi servizi e a un patto pubblico-privato che 
coinvolge il quartiere e i servizi sociali. Questo 
progetto rappresenta il volto della Sassuolo 
che vogliamo costruire". Anche la sicurezza è 
stata una priorità di questi primi mesi: "Stiamo 
investendo nel progetto di controllo di vicinato, 
che oggi coinvolge oltre 1.500 cittadini. I gruppi 
stanno crescendo, così come il numero di 
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Un'attenzione costante è stata rivolta anche al 
patrimonio sociale della città: "Stiamo 
ricostruendo relazioni forti con le associazioni 
attraverso le consulte dello sport, della cultura, 
del welfare e dell'ambiente. Vogliamo che tutte 
le realtà associative di Sassuolo si sentano 
sostenute e mai sole". Tra i progetti innovativi, 
il Sindaco ha ricordato il welfare culturale: 
"Crediamo che la cultura possa combattere la 
povertà. Grazie alla collaborazione con il 

tornare a essere città della musica e della 
cultura. Questo significa investire in 
progettualità condivise con gli attori del 
territorio, coinvolgendo associazioni, istituzioni 
e privati per rafforzare la nostra identità 
culturale". Per quanto riguarda lo sport, il 
Sindaco annuncia interventi strategici sugli 

impianti: "Un progetto che ci sta molto a cuore 
è la ristrutturazione della pista di atletica, per 
restituire alla città un impianto moderno e 
funzionale. Lo sport è un pilastro del benessere 
e dell'inclusione, e vogliamo fare in modo che 
Sassuolo abbia infrastrutture all'altezza delle 
sue ambizioni". Infine, il Sindaco ribadisce 
l'importanza di promuovere Sassuolo come 
città della bellezza e della comunità: "La 
promozione del territorio, attraverso eventi, 
cultura e sport, sarà uno degli assi centrali 
della nostra visione". 
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La vecchi� s�de della '.olizia Mun!�ipale di "Ogni nuovo sportello che stiamo aprendo in S�ssu�lo Matt_eo . Mesini - o aiut�re il 
Sassuol?, 1� v1� Decorati al Val_or �1l1tare 60, Emilia-Romagna è un tassello per migliorare _ reinserimento d1 chi, suo malgrad�, ne e stat� 
presso 11 Direzionale I Quadrati, sI trasforma afferma l'Assessore alle Politiche Abitative temporaneamente estromesso e uno dei 
nella nuova sede del Centro per l'impiego di Lavoro, Politiche Giovanili della Regione Emili� compiti pri�cipali d_i ogn_i e�te pubblico affinché 
Sassuolo. Romagna Giovanni Paglia _ e consolidare la �-ess_uno s_1a lasciato indietro. Il Centro per 

. . . . . . . . gestione e lo sviluppo dei servizi dei Centri per I impiego d_1 �as_suolo h� sempre rappresentato 
I lavo�1 d1 ristrutturaz1?ne, 1niz1at1 lo sc�rso � l'impiego. Per mettere al centro delle prossime un punto d1 rif�rimento _ in te�a d�I lavoro, tant� 
febbraio, hanno un importo complessivo d1 sfide del mercato le cittadine e i cittadini e un da passare in pochi anni dai 7 operatori 
€78�.961 ,03 �inanziati al 90� dall'Age�zia lavoro sostenibile e di qualità, stiamo pres�nti nel 2018 ai 1_6 attivi a fine 2?24: uno 
Regionale per 11 L�voro, con un !mporto pan ad investendo in nuovi spazi, ma soprattutto sulle sp�z10 adegua�o, _ funzionale ed accogl,1_ent� per 
€_ 70 7 .364,93 , ed 11. restante 1 � 1/o dal Comune competenze del personale sull'aggiornamento eh� o�er� e -�h1 s1 reca_ al centro �er I 1'.11p1eg?, 
d1 Sas�uolo �er un ��porto �an ad € 78.�96 ,  1 .  degli strumenti tecnologici di lavoro, per �umd1, e p1u che mai necessari� e nngr_�z10 
Il term1�e _ dei lavori e previsto per la fine del migliorare i servizi e la qualificazione I Assessorato ,al Lav�ro della Regione. E�1l1a _ -
mese d1 Giugno. professionale dei nostri operatori. 11 pubblico Rom_agna e I A�enz1a pe� aver contribuito in 

. . . può e deve rafforzare il proprio ruolo nel maniera determinante ad mcrem�ntare, _ �nche 
S1 tratta d1 una struttura che contera su 549 ,9 contesto del mercato del lavoro e questo è il su questo versante, la rete dei servIzI che 
metri quadrati calpestabili in cui verranno nostro contributo". offriamo in città". 
realizzate 18 postazioni fisse più due sale 

riunioni/corsi e gli spazi accessori: 
d'attesa, archivio, servizi. 

sala "Accompagnare i giovani al loro ingresso nel 
mondo del lavoro - commenta il Sindaco di 

IL PROGETTO "RICICCAMI" 

A Sassuolo arriva il progetto #riciccami di Hera possono arrivare anche a morire a causa di Garibaldi, piazza Martiri Partigiani, al parco 
con quattro raccoglitori di mozziconi di avvelenamento da tossine o soffocamento. Ducale in zona Tempie Bar. 
sigarette, dislocati nel centro della città, che "Un problema ambientale perché - sottolinea 
puntano al recupero ed al riciclo di questo tipo l'Assessore all'Ambiente Chiara Tonelli -
di rifiuti troppo spesso gettato a terra lungo le contrariamente a quanto qualcuno potrebbe 
vie e le piazze. In Italia, ogni anno 14 miliardi pensare non sono rifiuti biodegradabili, 
di mozziconi di sigarette finiscono rimangono per anni in circolazione e sono 
nell'ambiente. Le "cicche" di sigaretta altamente dannosi. Senza dimenticare la 
contengono oltre 4.000 sostanze chimiche, sensazione di abbandono, sporcizia e scarsa 
molte delle quali sono tossiche e cancerogene, cura dell'ambiente che provocano in una via o 
compresi arsenico, formaldeide, ammoniaca, in una piazza. Per questo motivo, grazie ad 
acido cianidrico e nicotina. Tossine che Hera, abbiamo deciso di sperimentare questo 
danneggiano gravemente gli ecosistemi particolare tipo di raccolta che, ovviamente, 
marini. Si stima che circa il 65% dei fumatori conta sulla collaborazione dei cittadini, 
non smaltisca correttamente i mozziconi delle fumatori: quattro raccoglitori dislocati in zone 
sigarette, così oggi una gran quantità di essi altamente frequentate che possono contribuire 
invade fiumi, coste e spiagge, finendo in mare. a trasformare un problema in una risorsa". 
Scambiati per cibo, vengono inghiottiti da I raccoglitori, attualmente, sono dislocati in 
uccelli, pesci, tartarughe e altri animali, che viale XX settembre angolo Mazzini, piazza 
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Le Gallerie Estensi di Modena hanno d'accesso alla vasara e al parterre, il restauro L'intervento sulla facciata ha previsto una fase 
presentato nelle scorse settimane un progetto dei giardini storici, la revisione della rete idrica di operazioni preliminari tra cui il pre
di ampio respiro finalizzato al restauro e alla e fognaria necessaria per il recupero del consolidamento degli elementi maggiormente 
valorizzazione del Palazzo Ducale. Canale di Modena. ammalorati, la pulitura delle superfici e la 
L'occasione è stata la conclusione del ripristino L'attività di progettazione è stata sostenuta da rimozione di elementi incongrui; una fase 
delle superfici del fronte meridionale una corposa campagna conoscitiva e successiva di consolidamento e reintegrazione 
dell'edificio a partire dal quale si svilupperanno diagnostica, risultata indispensabile per della materia esistente, ed infine una fase di 
ulteriori lavori dedicati al recupero del Parterre impostare un intervento di restauro e revisione cromatica. L'esito di tale fase è stato 
- il giardino barocco contiguo alla facciata valorizzazione compatibile con le istanze definito sulla base dell'analisi stratigrafica delle 
ripristinata - fino al grande progetto che storiche e materiche proprie del luogo. In pitture sovrammesse e delle cromie, che ha 
riguarda la Peschiera. particolare sono state eseguite indagini di fornito indicazioni utili per ristabilire la corretta 
L'obiettivo che si intende raggiungere, dopo laboratorio per la caratterizzazione relazione tra gli elementi costituenti la facciata 
uno studio analitico riguardante la Peschiera mineralogica e petrografica delle superfici (intonaci, elementi lapidei e modellati in 
su statica, materiali costitutivi e conservazione, storiche come intonaci, sagramature, cornici ed stucco), consentendo di individuare l'originario 

elementi in cocciopesto o pietra. In ruolo cromatico e gerarchico all'interno del 
corrispondenza della vasara sono state partito architettonico. 

1,__...,._..., condotte indagini strumentali volte alla 
restituzione delle caratteristiche costruttive e 
meccaniche delle murature e delle strutture 

, voltate. Il giardino del parterre è stato 
anch'esso indagato attraverso una campagna 

è arrivare all'ampliamento degli spazi aperti 
alla visita permettendo l'accesso e la fruizione 
dei giardini storici e delle scenografiche 
strutture esterne di collegamento, per restituire 
al visitatore una unitarietà di lettura dell'intera 
dimora estense. 
Il fronte meridionale del Palazzo e i suoi 
annessi possono essere considerati, dal punto 
di vista architettonico e paesaggistico, il cuore 
della sua immagine barocca, esito delle 
trasformazioni volute da Francesco lii d'Este 
(duca di Modena e Reggio dal 1737 al 1780) e 
condotte dall'architetto e scenografo veneto 
Pietro Bezzi. 

Il progetto settecentesco del fronte sud era 
infatti intervenuto sulle stratificazioni delle 
preesistenze castellane aggiungendo nuovi 
corpi di fabbrica, come il porticato della vasara 
(spazio destinato al ricovero invernale delle di scavi archeologici, condotta sotto la 
piante in vaso), realizzando un impianto supervisione scientifica della Soprintendenza 
scenografico costituito da terrazze, scalinate e competente, che ha portato alla luce 
fontane. Il fondale scenico traguardava interessanti preesistenze correlabili al sistema 
visivamente le prime pendici collinari attraverso di canali storici e delle reti di adduzione delle 
un lungo viale di pioppi cipressini, in parte acque del Palazzo. 
ancora riconoscibile, che lo connetteva 
prospetticamente al casino di caccia posto sul In relazione alle superfici del fronte sud, 
poggio del Belvedere. l'analisi del degrado ha restituito la presenza di 
Il complesso di opere in programma arriverà a diffusi fenomeni causati dall'azione degli agenti 
interessare l'intero sistema monumentale e atmosferici quali pioggia, gelo o esposizione ai 
paesaggistico settecentesco sotto molteplici raggi solari. Gli elementi architettonici e 
ambiti di intervento: il restauro delle superfici, il decorativi presentavano un impoverimento 
consolidamento strutturale dei percorsi e dei generale delle superfici, la perdita di finitura 
sistemi di collegamento, la messa in sicurezza cromatica e degli strati preparatori, distacchi, 
della vasara, la riapertura del loggiato rigonfiamenti, fessurazioni e lacune . 

"Oggi assistiamo con grande entusiasmo alla 
conclusione del restauro delle superfici del 
fronte meridionale che viene restituito alla città 
di Sassuolo in tutta la sua grandiosità e 
magnificenza - dichiara Alessandra Necci, 
direttrice delle Gallerie Estensi - Un traguardo 
raggiunto grazie agli sforzi di tutti i soggetti e gli 
enti coinvolti e che costituisce un passo 
importante verso la completa tutela e 
valorizzazione del complesso del Palazzo 
Ducale, già awiata con la conclusione dei 
lavori nel Giardino degli Obelischi". 
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Circa duecentocinquanta dipinti e cinquanta 
nostro patrimonio e la nostra storia, restituendo sculture saranno fruibili in un nuovo 
alla città un simbolo della sua identità - afferma ordinamento che ne metterà in risalto i caratteri 
Matteo Mesini, sindaco di Sassuolo -. Non è stilistici, le invenzioni e le derivazioni, in un 
solo un recupero estetico, ma un'occasione per nuovo suggestivo percorso cronologico e 
riscoprirlo e renderlo vivo per cittadini e turisti. tematico. 
Questo risultato ci dà ancora più energia per 
proseguire il lavoro insieme alle Gallerie 
Estensi per rafforzare il legame con la città, 
promuovere eventi e nuovi progetti. Il prossimo 
passo sarà completare la riqualificazione dei 
giardini e della Peschiera, per completare un 
percorso che unisce passato e futuro". 

Un Palazzo Ducale che vedrà prossimamente 
importanti novità anche al suo interno con il 
riallestimento, attualmente in corso, di otto sale 
del piano nobile come depositi visitabili di 
opere d'arte della Galleria Estense di Modena. 

CULTURA SENZA BARRIERE 

Sostenere le persone fragili e chi se ne prende 
cura, rendere la cultura accessibile a tutti, 
promuovere la partecipazione attiva alla vita 
culturale del territorio, favorire il benessere 
psicofisico attraverso esperienze culturali in un 
contesto di grande valore storico: sono questi 
gli obiettivi di "Palazzo Aperto: Cultura Senza 
Barriere", il progetto di welfare culturale nato 
dalla collaborazione tra le Gallerie Estensi e il 
Comune di Sassuolo, ufficialmente siglata nei 
giorni scorsi. Il progetto si rivolge ad anziani, 
persone con disabilità, individui con disagio 
psichico e a chiunque si trovi in una condizione 
di fragilità, offrendo un'opportunità di crescita, 
socializzazione e scoperta attraverso l'arte, la 
storia e la bellezza. 

culturale della nostra città per persone fragili e 
caregiver. Ancora una volta, troviamo nelle 
Gallerie Estensi e nella Direttrice Alessandra 
Necci non solo una preziosa disponibilità, ma 
anche una partecipazione attiva e coinvolgente 
nel comune intento di rendere la cultura 
sempre più inclusiva e accessibile". 
L'iniziativa prenderà il via il 1 O maggio, in 
occasione del mese dedicato ai caregiver e 
alla Comunità Amica delle persone con 
demenza (DFC), un progetto che mira a 
promuovere inclusione e attenzione verso chi 
soffre di disturbi di memoria. L'accordo avrà 
validità per tutto il 2025 e potrà essere 
rinnovato con un atto formale. Sono previste 
quattro giornate di attività, con la 
partecipazione di due gruppi da massimo 25 

"Uno strumento straordinario, capace non solo _______ persone per ogni appuntamento, per un totale 
di valorizzare ulteriormente il ruolo del Palazzo Matteo Mesini e la Vicesindaco con delega al di otto gruppi nell'arco dell'anno. Le modalità di 
Ducale all'interno del panorama culturale Welfare Serena Lenzotti- ma anche di fruizione verranno concordate tra il Comune di 
cittadino - dichiarano il Sindaco di Sassuolo promuovere la partecipazione attiva alla vita Sassuolo e le Gallerie Estensi. 
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Rispetto delle regole, del decoro e, soprattutto, Gel, invece, chi abbandona i rifiuti per strada 
dell'ambiente. verrà identificato e la sua posizione verrà 

controllata sia dall'ufficio ambiente che 
È iniziato a fine marzo il lavoro del nuovo dall'ufficio tributi. Maggior decoro per la città e 
"Nucleo ambientale" della Polizia Locale di maggior equità per tutti: questo è lo scopo del 
Sassuolo che, in collaborazione con le Gel, ha servizio che abbiamo inaugurato con l'uscita di 
il compito di controllare gli abbandoni di rifiuti oggi". 
identificando i trasgressori e risalendo, in 
questo modo, anche a chi non ha una ------------- ---
posizione TARI. 

"Abbiamo fortemente voluto questo nuovo 
nucleo - sottolinea il Sindaco di Sassuolo 
Matteo Mesini - per una questione di decoro e 
di rispetto, ma soprattutto di equità. Spesso, 
infatti, chi abbandona rifiuti per strada lo fa 
perché non ha una posizione Tari, non risulta 
nell'elenco e, quindi, non paga la tariffa a 
differenza della quasi totalità dei sassolesi. 

Grazie alla collaborazione tra Polizia Locale e 

In base alle segnalazioni ricevute, il nuovo 
nucleo di Polizia Ambientale controllerà gli 
abbandoni cercando indicazioni utili per 
individuare i trasgressori che, oltre alla 
sanzione, saranno chiamati eventualmente a 
regolarizzare la loro posizione Tari. 

SASSUOLO PER LE FAMIGLIE 

Fino al 18 Aprile, saranno aperte le iscrizioni ai 
Nidi d'Infanzia per l'anno educativo 2025/2026. 

Potranno fare domanda le famiglie dei bambini 
nati nel 2023, 2024 e che nasceranno entro il 
30 giugno 2025: la richiesta d'iscrizione dovrà 
essere presentata online sul portale entranext 
https://portalesassuolo.entranext.iUhome 

Ecco tutte le strutture presso le quali si potrà 
fare domanda: 

NIDI COMUNALI: 

Rodari - Via Indipendenza 15- Tel . 
0536880652 

Peter Pan Mezzavia - Via Braida 341 
Tel.0536880670 

NIDI COMUNALI IN APPALTO 

Parco - Via Madre Teresa 24 - Sede 
provvisoria fino al 31/12/2025, dal 01/01/2026 -
sede c/o Nido Parco, via Padova 0536/880776 
S.Agostino - Via Udine 65, Tel. 0536/880674 
S. Carlo - Via S.Marco 48, Tel. 0536/880672 

NIDI PRIVATI CONVENZIONATI: 

Babygiò - Via Cavalletti 132, Tel. 0536/582048 

Il Girotondo - Via Montanara 124, Tel. 
0536/804359 

Il Sole e la Luna - Via Mazzini 170/D Tel. 
0536/885251 

San Giuseppe - Via Farosi, 26Tel. 
0536/807962 

• 

Le graduatorie provvisorie saranno pubblicate 
sul sito del Comune di Sassuolo entro il 31 
Maggio 2025 . 

Cipì - Via Castelfidardo 20,Tel. 0536/582048 Tutte le informazioni necessarie sono reperibili 
Gesù Bambino - Via SS. Consolata 105, Tel: sul sito del Comune di Sassuolo nella sezione 

0536/872265 Educazione e Formazione , Nidi d'infanzia (0-3 
I Folletti - via Milazzo 117, Tel. 0536/811877 anni) . 

Dal prossimo mese di gennaio i posti 
disponibili ai nidi comunali, in appalto e privati 
convenzionati, aumenteranno. 

Sono attese infatti importanti novità per 
Gennaio 2026 che annunceremo nei prossimi 
numeri del periodico 
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1 1  Ponte della Veggia, inaugurato nel 1873, è po
_
nt� nel periodo estivo, volutamente in parallelo definendo percorsi alternativi per il 

un'infrastruttura storica che collega i comuni di coincidenza con la pausa scolastica e feriale, trasporto pubblico su gomma e ferroviario, 
Sassuolo e Casalgrande, rappresentando un per 

_
c?mpletare i lavori nel minor tempo mentre verrà garantita una comunicazione 

elemento cruciale per la mobilità tra le province possibile. Per ques�� m?tivo, operer�nno più chiara tramite segnaletica e canali informativi 
di Modena e Reggio Emilia. Nel corso degli squadre su entrambi I lati del ponte, riducendo per aggiornare cittadini e imprese. L'incontro 
anni, l'usura e l'aumento del traffico hanno reso al minimo le interferenze e l'impatto sulla ha di fatto rappresentato anche un primo passo 
non più procrastinabili interventi di viabilità. verso un tavolo permanente sulla mobilità 
manutenzione straordinaria per garantire la nell'area vasta ceramica, con 
sicurezza degli utenti e aumentare la portata 
del ponte. l i  cantiere del Ponte della Veggia è 
quindi un intervento necessario, ma anche una 
sfida per la mobilità interprovinciale. Con il 
piano di accompagnamento, i Comuni di 
Sassuolo e Casalgrande, insieme alle Province 
di Modena e Reggio Emilia e agli altri enti e 
istituzioni coinvolti, hanno attivato una serie di 
strumenti, anche implementabili nel tempo, per 
ridurre gli impatti: informazione chiara e 
tempestiva, soluzioni alternative per la viabilità, 
coinvolgimento attivo di cittadini e aziende. La 
scelta di realizzare i lavori nel periodo meno 
interferente (pausa scolastica e chiusure estive 
delle aziende) è stata studiata per garantire 
una gestione più fluida del traffico e ridurre i 
disagi per tutti gli utenti.Questo approccio mira 
a preservare l'integrità di un patrimonio storico, Il gruppo

_ 
di l�vor? ha condiviso l'attivazione di l'obiettivo di pianificare soluzioni infrastrutturali 

assicurando al contempo la funzionalità e la una sene d1 misure volte al monitoraggio strategiche di interesse regionale, come il 
sicurezza di una via di comunicazione dell'avanzamento dei lavori e l'attivazione di raddoppio della Pedemontana e la possibile 
fondamentale per il territorio. una serie di strumenti operativi e gestionali, realizzazione di un terzo ponte, in sinergia con 

pronti all'uso, da attivare celermente in caso di la mobilità distrettuale. Le amministrazioni 
La chiusura del Ponte della Veggia, prevista bisogno. coinvolte si impegnano a mantenere un dialogo 
dal 15 giugno fino a fine agosto 2025 costante con cittadini e le imprese, partendo 
rappresenta un intervento necessario per I� In p�rticolare verrà . c�iesta �Ila Direzione sin �a

. 
ora nell'informazione puntuale sulle 

manutenzione straordinaria e la messa in Lavori e , quindi, all impresa un temp1st1che e fornendo in futuro aggiornamenti 
sicurezza della struttura. Tuttavia, tale chiusura approfondimento sulla possibilità di ottimizzare sull'avanzamento dei lavori e sulle soluzioni 
avrà un impatto significativo sulla già critica �lterior'.11ente alcune fasi ?�I c�onoprog�amma

'. 
adottate per limitare i disagi. 

viabilità locale, coinvolgendo cittadini riorganizzare la capacita in termine d1 Tutte le informazioni sul l 'avanzamento del 
lavoratori delle province di Modena e Reggi� p�rsonal� presente sul cantiere su più fronti e cantiere, modifiche al la viabi l ità e percorsi 
Emilia e il sistema di trasporto pubblico, inclusi p1u tu�ni, eventualmente anche notturni, la alternativi del trasporto pubbl ico saranno 
autobus e la ferrovia Reggio Emilia _ Sassuolo. gar�nz�a della presenza d�lla �liera dei vari reperibi l i  sul  sito internet istituzionale 

fornitori anche durante tutto 1 1  periodo estivo. al l ' indirizzo 
Confermata quindi la necessità di chiudere il Le Agenzie per la Mobilità e Fer stanno in www.comune.sassuolo.mo.it 

LA POPOLAZION E RES IDENTE 

È sostanzialmente stabile la popolazione dell'anno precedente, sia rispetto ai 40.845 del dicembre 2023, in crescita sia rispetto al 2022 
residente a Sassuolo registrata dall'Ufficio 2021. quando erano 5958, che rispetto al 2021 
Anagrafe comunale al 31 dicembre 2024, con quando furono 5720. 
un leggero incremento che conferma È questo il bilancio al 31 dicembre del 2024 
l'andamento degli ultimi anni. della popolazione residente nel Comune di 

Sassuolo: dei 41.328 residenti, 20.391 sono A Sassuolo, sempre al 31 dicembre 2022, 
Ammonta, infatti, a 41.328 il numero dei maschi, 20.937 invece sono femmine. risiedono 18.220 famiglie, erano 18.055 nel 
residenti a Sassuolo a fine 2024, 182 residenti 2023 e 17.818 nel 2022, di cui 3215 con 
in più rispetto ai 41.146 registrati al 31 6.078 i residenti di origine straniera (di cui almeno un componente straniero. 
dicembre 2023, dato che era risultato in 2930 maschi e 3.037 femmine) , in aumento di 
ulteriore crescita sia rispetto ai 41.041 111 unità rispetto ai 5967 registrati al 31 
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Il prossimo 21 maggio Sassuolo sarà città di della nostra città, all'interno del Green Fun "Un appuntamento unico per la città -
partenza di una tappa del "Giro - E" di 78,3 km Village". sottolineano l'Assessore allo Sport Serena 
e con un dislivello di 1 700 metri, con arrivo a Lenzotti e l'Assessore al Turismo Federico 
Castelnuovo né Monti : una vera e propria e- Il Green Fun Village, che sarà allestito in Ferrari - che proietta Sassuolo in un 
bike experience unica nel suo genere a livello piazza Martiri Partigiani, è un'area espositiva importantissimo circuito di livello nazionale ed 
mondiale, che si svolge nei giorni e sulle presente in tutte le città di partenza del Giro-E, internazionale, che ci permetterà di far 
strade del Giro d'Italia che, come noto, il che vuole sensibilizzare territorialmente conoscere ad un vasto pubblico le bellezze e 
giorno dopo passerà proprio lungo le strade l'opinione pubblica sull'importanza della le peculiarità artigianali, industriali e culturali 
sassolesi per la tappa che partendo da mobilità sostenibile nell'economia del paese. Al della nostra città. Grazie alla Regione Emilia 
Modena si concluderà a Viadana. suo interno si potranno trovare giochi, attività Romagna per il sostegno e grazie a tutti coloro 

Organizzato da RCS Sport, il Giro - E, 
presentato in conferenza stampa a Roma, è 
inserito come evento cicloturistico nel 
calendario della Federazione Ciclistica Italiana 
e la prima edizione risale al 2019. 

Grazie all'utilizzo delle e-bike, che consentono 
a ciclisti normalmente allenati di affrontare le 
salite di solito riservate ai campioni, l'evento fa 
vivere a tutti gli amanti della bicicletta 
l'esperienza della Corsa Rosa, di cui ricalca il 
percorso; a cambiare sono unicamente le 
località di partenza, oltre che il chilometraggio 
della tappa, che è minore. 

"Un vero e proprio evento - sottolinea il 
Sindaco di Sassuolo Matteo Mesini 
organizzato e studiato attraverso una sinergia 
che ha convolto gli assessorati allo sport ed al 
turismo per organizzare un appuntamento che 
non sarà solamente fine a se stesso ma che 
vuole essere da volano per quella cultura della 
mobilità sostenibile, dell'attenzione e il rispetto 
per l'ambiente che ci circonda che la nostra 
Amministrazione sta portando avanti sin dai 
primi giorni del suo insediamento. Per questo 
motivo non si tratterà solamente di un evento 
della durata di un giorno, bensì di un percorso 
sul territorio che Ir nzIera in precedenza 
coinvolgendo le scuole e la comunità in 
laboratori, incontri, attività di carattere 
culturale, sportivo e ambientale e che vedrà il 
suo culmine proprio il 21 Maggio, nel cuore 

di education e stand espositivi, gadget sulla che, fra sponsor, partner, terzo settore, 
sostenibilità; esibizioni di associazioni locali commercianti, associazioni sportive e istituzioni 
culturali, sportive e dello spettacolo, talk con scolastiche, ci aiuteranno a trasformare questa 
atleti e ospiti di tappa, possibilità di ristorarsi giornata in una festa per l'intera comunità". 
con le eccellenze enogastronomiche del 
territorio presso il Chiosco Green, isole 
ecologiche di Ride Green per una raccolta 
differenziata consapevole. 

Il "Giro - E" partirà da piazza Garibaldi nella 
tarda mattinata di mercoledì 21 maggio per poi 
terminare a Castelnuovo né Monti, sede di 
arrivo, nella stessa giornata, dell'undicesima 
tappa del Giro d'Italia. La tappa partirà da 
piazza Garibaldi per poi attraversare alcuni 
degli scenari più belli del nostro territorio quali 
il Parco Ducale, Salvarola, il centro di San 
Michele per poi entrare in territorio reggiano 
lungo la traversa sul Secchia. 
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Nasce il Parco Lineare di Marazzi che e del Cuore Verde si è inserita nell'ambito di città, bensì parte integrante della sua identità. 
trasformerà il confine dello storico stabilimento "IF - Industria Festival Architettura", festival Marazzi, azienda che ha fatto del design e 
dell'azienda su via Ancora in un diaframma itinerante che celebra l'architettura industriale della qualità uno dei suoi valori fondanti, 
verde capace di rafforzare il legame tra l'area con eventi che si svolgono principalmente in testimonia con questo intervento la capacità di 
industriale e la città di Sassuolo. Il progetto è Emilia-Romagna ma con appuntamenti anche dialogare con il territorio, restituendo ai cittadini 
stato presentato durante l'evento dedicato oltreconfine, da Amsterdam a Shanghai. Con un paesaggio più armonioso. Un gesto 
all'evoluzione dei territori del Distretto un focus sui luoghi dei distretti industriali, concreto che migliora Sassuolo e dimostra il 
Ceramico Modenese che si è tenuto al simbolo del territorio modenese, IF ("se") invita valore di un'impresa quando sa essere parte 
Crogiolo Marazzi e che ha visto la appunto ad immaginare il futuro di questi spazi attiva della comunità." 
partecipazione di Marco Biagini, Sindaco di come il risultato di scelte innovative, che ne 
Fiorano Modenese, Elisa Parenti, Sindaco di evidenzino la centralità nello sviluppo "Nell'anno del 90° anniversario di Marazzi, il 
Formigine, Luigi Zironi, Sindaco di Maranello, e territoriale. La giornata, introdotta dal Direttore progetto Parco Lineare è simbolo del nostro 
Matteo Mesini, Sindaco di Sassuolo. Generale di Marazzi Leonardo Tavani e legame con il territorio e della nostra visione 
Al centro dell'intervento c'è il dialogo tra dall'Assessore alla Rigenerazione Urbana del del futuro" dichiara Mauro Vandini, CEO di 
prodotto industriale, natura e arte: il limite Comune di Sassuolo David Zilioli, ha visto una Marazzi Group. "È un segno concreto del 
ovest della sede industriale di Marazzi verrà prima parte volta a ragionare sul Distretto nostro impegno per creare valore per la 
infatti rinnovato e prenderà forma grazie a ceramico attraverso diverse prospettive: quella comunità, dando vita ad un ambiente che 
grandi lastre sospese sul parco lineare, territoriale, storica e industriale con Francesco riflette la nostra storia, dove design e natura si 
integrate in un sistema ambientale dinamico. Genitoni e Stefania Spaggiari, quella incontrano in un equilibrio armonioso. 
Un paesaggio in continua evoluzione, capace urbanistica con Federico Zanfi e Cristiana Crediamo che la sostenibilità sia anche 
di trasformarsi con il passare delle stagioni e di Mattioli. 

------- --i 
sinonimo di restituzione di valore al paesaggio 

interagire con le installazioni in un rapporto di e alle persone che lo vivono ogni giorno". 
perfetta simbiosi. Il muro esistente ed il bordo 
asfaltato diventeranno un parco lineare che 
accompagnerà la strada, realizzando un 
sistema verde di dissolvenze capace di attivare 
un nuovo rapporto di relazione con l'esterno: 
diversi livelli di vegetazione creeranno una 
progressione capace di trasformare quello che 
era il confine di uno stabilimento industriale in 
un paesaggio naturale e urbano al tempo 
stesso. 

Attraverso degli allestimenti con grandi lastre 
ceramiche, verranno realizzati lungo lo "Trasformare un muro di confine in un 
sviluppo del diaframma verde alcuni episodi diaframma verde di relazione - commenta 
architettonici pensati per aprire un dialogo col l'architetto Dario Costi di MC2M - cambia 
quartiere e valorizzare le potenzialità completamente il rapporto tra insediamento 
espressive e poetiche della ceramica. Il primo industriale e città. Abbiamo interpretato questo 
episodio segna l'inizio del sistema sul limite tema attivando il dialogo tra la ceramica, la 
sud dell'insediamento industriale, a ridosso natura e il tempo. Le grandi lastre sospese sul 
della massicciata ferroviaria: pensato come un parco lineare, il sistema ambientale in continua 
luogo di sospensione nel verde, rappresenta modificazione, l'attesa per la crescita del verde 
un omaggio allo sguardo di Luigi Ghirri sulla che potrà avvicinare le istallazioni fino ad 
ceramica e agli scatti realizzati dal grande avvolgerle, sono tutte azioni coincidenti 
fotografo emiliano per Marazzi tra gli anni 70 e attraverso cui il progetto potrà essere, nel 
gli anni 80, lontanissimi dai canoni della tempo, interpretazione viva di questa idea 
promozione pubblicitaria. Gli altri episodi La seconda parte ha visto la presentazione del fondante capace di riattivare relazioni di 
architettonici, realizzati con grandi totem in Masterplan Cuore Verde e del Parco Lineare comunità. " 
gres 16 0x320, segnano la memoria di un Marazzi da parte dello studio MC2 con 
vecchio ingresso dell'azienda su Via Ancora e BIScape e la tavola rotonda tra i sindaci dei 
proseguono lungo Via Dunant. Comuni di Fiorano Modenese, Formigine, 
Il Parco Lineare di Marazzi è la prima iniziativa Maranello e Sassuolo. 
a prendere il via all'interno del più ampio 
Masterplan "Cuore Verde", curato dallo Studio "Le imprese non sono solo motore economico, 
MC2 Dario Costi e Simona Melli Architetti e ma parte integrante della qualità urbana" 
presentato oggi nel corso dell'evento che ha afferma Matteo Mesini, Sindaco di Sassuolo. 
visto anche gli interventi di esperti del settore. "Marazzi lo dimostra con il nuovo Parco 
Questo progetto mira a riconnettere i Comuni Lineare, trasformando un muro in un segno di 
del Distretto attraverso una rete di percorsi bellezza, design e armonia con la città. Non si 
verdi pensati per rendere gli spostamenti a tratta solo di un progetto di rigenerazione 
piedi e in bicicletta più sicuri, accessibili e urbana, ma di una visione di futuro in cui 
piacevoli. La presentazione del Parco Lineare l'industria non è un elemento separato dalla 
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Sono passati 20 anni da quando, per sinergia coi servizi sanitari territoriali. risorse. E, al suo interno, è molto forte il senso 
l'esattezza il 29 gennaio del 2005, venne Per tutto il 2025, l'Ospedale promuoverà di appartenenza delle persone. Sia da parte 
inaugurato l'Ospedale di Sassuolo in via iniziative pubbliche per raccontare una storia degli operatori sanitari che dei singoli cittadini. 
Francesco Ruini 2, strada intitolata al medico che ha contraddistinto la sanità modenese, Anche per questo crediamo sia doveroso, oltre 
chirurgo sassolese scomparso nel 1965, padre sempre all'insegna dell'innovazione e della che emozionante, restituire in questa 
del cardinale Camilla. Con l'inaugurazione sperimentazione. Saranno allestite 2 mostre, occasione un percorso condiviso di eventi e 
prese avvio un'innovativa gestione per la una dedicata alla storia di VolontariArte e una iniziative che valorizzino al meglio l'unicità di 
neonata società 'mista' pubblico-privato. sul primo anno di attività della struttura; sarà Sassuolo. Il suo passato, certo, ma anche il 

pubblicato un libro edito dalla Casa Editrice suo presente e il suo prossimo futuro". 
Tecnologicamente avanzato, accogliente, Incontri con racconti di medici e infermieri e 
perfettamente integrato con la rete ospedaliera alcuni contributi di scrittori locali; 
provinciale, l'Ospedale di Sassuolo S.p.A. 
nacque dalla fusione tra l'ospedale civile - che 
per 2 secoli fu ospitato nell'ex monastero di S. 
Chiara - e la casa di cura privata accreditata 
'Villa Fiorita', oggi sede dei servizi del Distretto 
Sanitario. 
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" Tutto il sorriso, la competenza e la tecnologia che servono� 

Il programma di iniziative ed eventi 

SETTEMBRE 
Realizzazione di t11 •docu-f1lm' per l a t., 
oondocurMnti ineditie inter.iste, i l tlltto 
con la mediJ-pJrtnersh ipd i TRC ModenJ 
e i l sostegnodi importantisf)Onsor 

sarà realizzato un 
dell'emittente televisiva 

docu-film 
TRC 

a 
e 

cura LA STORIA DELL'OSPEDALE DI SASSUOLO 
verrà S.P.A. 

organizzato un evento al teatro Carani insieme 
APRILE OTTOBRE al Comune, per ripercorrere le vicende, i volti e La società "Ospedale di Sassuolo S.p.A." viene 

le tappe di questo percorso, unico nel suo fondata nel 2002. La compagine sociale è così 
genere. A dicembre, inoltre, sarà promosso un composta, da Statuto: il 51 % delle azioni è di 
concerto natalizio all'interno dell'ospedale per proprietà dell'Azienda USL di Modena, il 49% è 

MAGGIO D ICEMBRE 'chiudere' l'anno di celebrazioni. di proprietà di ''To Lite Spa", di cui fanno parte 
Kealizzazione di un percorsoespositivo 
dedicatoall'esr,er ie111a unica di 'VolontariAr1a 
chc ha promosso, ncgl i ar111i,oltrc 30 most"'d'mte 
dentrol'ospedale. Contribuendo ad un ambiente 
(;elnpre accoglientee promoovenclo iniziJtive 
��c��Ìtite utili. Saranno g gli artisti 

Il programma di eventi, in costante 18 soci, tra i quali anche Vittorio Fini, Bper e 
aggiornamento, è stato ca-finanziato da 20 Villa Rosa. 
sponsor e partner che hanno voluto contribuire 
alla realizzazione delle diverse iniziative e ha 
ottenuto il patrocinio della Regione Emilia
Romagna, della Conferenza Territoriale 
Sociale e Sanitaria, della Provincia di Modena 

Oltre 40 mila metri quadrati di superficie, 246 e del Comune di Sassuolo. 
posti letto, più di 800 professionisti in servizio 
per un bacino d'utenza che supera le 120 mila 
persone nel solo Distretto Ceramico (8 "È un grande onore, per me, poter vivere 
Comuni). Una solida realtà che può contare su questo particolare anno di festeggiamenti -
8 sale operatorie, 2 tac, 3 risonanze spiega il Direttore Generale Dr. Stefano 
magnetiche, 3 ambulatori chirurgici, 3 sale Reggiani. L'Ospedale di Sassuolo, nel quale 
endoscopiche e 23 specialità chirurgiche, sono arrivato nel 2021, è da sempre un fiore 
mediche e assistenziali. Ogni anno, qui, sono all'occhiello per il sistema sanitario, tanto che 
garantiti per il Servizio Sanitario circa 17 mila anche da altre Regioni e altre prestigiose realtà 
ricoveri, 8 mila operazioni chirurgiche. Oltre a sanitarie sono venuti a studiarne il modello 
ciò, l'ospedale è dotato di un Pronto Soccorso organizzativo. Tra le tante specificità di questa 
che gestisce più di 44 mila accessi l'anno e un azienda, credo che uno dei più importanti valori 
reparto di ostetricia che ha superato le 1.300 aggiunti sia la sua considerevole capacità di 
nascite. Sono questi alcuni dati di ciò che è, investimento, anche grazie a profondi e radicati 
oggi, l'Ospedale di Sassuolo S.p.A. che, rapporti col tessuto produttivo del Distretto 
mantenendo una governance autonoma Ceramico, sempre attento e disponibile a 
dall'Azienda USL di Modena, è punto di finanziare un bene comune importantissimo: la 
riferimento per i bisogni di salute di tutta l'area salute. D'altra parte, l'Ospedale di Sassuolo è 
Sud della Provincia di Modena, in stretta anche un esempio in ambito di efficienza delle 
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L'avvio delle attività per la gestione del nuovo CHI C'ERA NEL 2005? 
ospedale, di proprietà dell'Azienda USL, viene 

• • • • Emilio Sabattini, 
Provincia di Modena 

Presidente della 

autorizzata �alla �egione Er:'1ilia-Romagn� Una nota storica, una curiosità . . .  Nel 2005, al 
come 

. 
sperime�tazio

_
n� gestion

_
ale e 1 1  momento inaugurale, insieme a molte altre 

• Vittorio Fini, Presidente 'To Life SpA' 
trasferimento dei serv1z1 del vecchio ospedale autorità erano presenti anche: 
e di Villa Fiorita si compie nel corso del 2005, ' 
dopo l'inaugurazione del nuovo plesso in via • Giorgio Mazzi Direttore 
Ruini avvenuta a gennaio dello stesso anno. dell'Azienda USL di Mod�na 

Roberto Ferrari, Presidente Ospedale 
Sanitario di Sassuolo SpA 

Giovanni Bissoni, Assessore 
Nel 2009 la Regione conferma positivamente • Roberto Rubbiani Direttore Generale regionale alla sanità Emilia-Romagna 
la gestione 'mista', con una delibera di Giunta. dell'Azienda USL di Moden� 
Nel 2012, poi, la quota privata ridisegna il • Vasco Errani, Presidente Regione 
�roprio assetto e diventa "Atrikè Spa". Al suo . Antonio Guidi, Sottosegretario Emilia-Romagna 
interno restano: Coop Estense, Bper, Sofinco e Ministero della Salute 
Piero Ferrari. Col passaggio definitivo delle 
quote della società Atriké, avvenuto il 26 • Graziano Pattuzzi, Sindaco maggio 2022, l'Azienda USL di Modena è Sassuolo 
diventata il socio unico dell'Ospedale di 
Sassuolo S.p.A. 

Mons. Adriano Caprioli, Vescovo di 
di Reggio Emilia e Gustalla 

I L  N UOVO PRONTO SOCCORSO 

Un importante passo avanti di natura tecnica è 
stato compiuto per i lavori di adeguamento e 
rifunzionalizzazione del Pronto Soccorso 
dell'Ospedale di Sassuolo SpA, un progetto 
presentato a febbraio 2023 che ha previsto il 
finanziamento della Regione all'Azienda USL 
di Modena per 1.2 milioni di euro, più altri 500 
mila euro stanziati direttamente dalla SpA. 

L'Azienda USL di Modena, infatti, ha 
approvato nei giorni scorsi la 'Convenzione' in 
merito all'affidamento della attività di l•l•I 
progettazione, individuazione del contraente �-... 11-

ed esecuzione dei lavori di realizzazione 
dell'importante intervento che interesserà il 
Pronto Soccorso dell'Ospedale. 

Grazie al lavoro congiunto degli uffici tecnici, 
che avevano sottoscritto i documenti 
progettuali, e all'approvazione del quadro 
economico e finanziario, entra così nel vivo la 
fase progettu�le e

_
se�utiva. che ha 

. 
ottenuto "Un ospedale vicino alle persone, che cresce delle esigenze del nostro territorio. Questo 

tutte le autorizzazioni a livello regionale e con la città e per la città. L'ampliamento del intervento va proprio in questa direzione, 
ministeriale. Pronto Soccorso dell'Ospedale - scrive il confermando il valore dell'ospedale e la qualità 

, . Sindaco di Sassuolo, Matteo Mesini - è una del lavoro svolto ogni giorno da medici, 
L adeguame�to . del 

. 
PS 

. 
comporte

_
ra un� notizia straordinaria per tutta la nostra infermieri e operatori sanitari. 

co�plet� rifunzio�alizzazione
_ , d�g� i spazi comunità. Un investimento di 1.700.000 euro 

es1ste�tI �er
_ 
g
_
a_rantire la capacit� � 1 rispost

_
a a che rafforza uno dei servizi più importanti, A loro va il mio più sincero grazie, a nome di 

v?lumi d attivita . sempre 
_
maggiori,

_ �assima garantendo spazi più adeguati, maggiore tutta la città. Sassuolo merita un ospedale 
sicurezz� per gli operato�i e spazi di lavoro efficienza e un'accoglienza sempre più sicura moderno, efficiente e sempre più attento alle adegua!I alle �u?v� . �sigenze,

_ 
mut�te n�I per i pazienti. Il Pronto Soccorso è il primo persone". 

corso � 1 �O an� 1 d att1v1t�. Il termine dei lavori, punto di riferimento per chi ha bisogno di cure ad oggi, e previsto entro 11 2026- urgenti, ed è fondamentale che sia all'altezza 
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È stata ufficialmente aperta martedì 25 marzo La decisione di intitolare la via all'autore di "La riqualificazione di un'area tanto vasta 
"via Pierangelo Bertoli" che, fiancheggiando Roca Blues ed innumerevoli altre canzoni che quanto importante come l'ex comparto Cisa 
l'ex comparto Cisa Cerdisa attualmente sede hanno fatto la storia della musica italiana fu Cerdisa - ha commentato il Sindaco Matteo 
del nuovo Ipermercato Coop di prossima presa all'unanimità dal Consiglio Comunale di Mesini - ha impiegato numerosi anni ed un 
inaugurazione, unisce i comuni di Sassuolo e Sassuolo nella seduta del 29 marzo 2022. 
Fiorano. 

ingente dispiegamento di tempo e risorse: 
finalmente, grazie al lavoro di Coop Alleanza 
3.0 e dell'ex proprietà dell'area, oltre che di 
tecnici ed amministratori che negli anni si sono 
avvicendati in entrambi i comuni, siamo giunti 
al termine di questo primo lotto di lavori che 
ricuce uno strappo evidente tra i territori di 
Sassuolo e Fiorano. Un ringraziamento 
particolare va ad Alberto Bertoli e Bruna 
Pataccini: la loro tenacia e determinazione 
hanno fatto si che, da domani, Pierangelo 
Bertoli abbia una via in sua memoria nella città 
che lo ha visto nascere e lavorare e che tanto 
ha amato nel corso di tutta la sua vita". 

I CANTIERI SCOLASTICI 

"Buone notizie per le scuole: il cantiere delle avere domani e tra 80 anni strutture curate, 
nuove Vittorino da Feltre sta terminando e da accoglienti, funzionali per poter offrire servizi di 
settembre, con l'inizio del nuovo anno qualità ai cittadini. 
scolastico, gli alunni potranno accedervi": 

Appena ottenute le valutazioni richieste ai 
L'Assessore ai Lavori Pubblici del Comune di tecnici responsabili dei cantieri - conclude 
Sassuolo Maria Raffaella Pennacchia, al l'Assessore ai Lavori Pubblici del Comune di 
termine del sopralluogo effettuato, annuncia la Sassuolo Maria Raffaella Pennacchia -
prossima apertura della scuola. assieme all'assessore Savigni abbiamo 

GAM E ON 

È partito in questi giorni e terminerà nel mese d i  
Giugno l'azione tre del progetto Game On: 

Academy Game Design. 

Il progetto Game On si pone l'obiettivo d i  
consolidare e introdurre azion i  innovative volte a 

favorire l 'aggregazione e la social izzazione 
giovani le al fine d i  sensibi l izzare e prevenire la 
ludopatia attraverso la promozione d i  attività 

informato il consiglio d'istituto del Comprensivo 
"I lavori procedono speditamente - prosegue 1: a queste famiglie, ai docenti e alla dirigente 
l'Assessore - e presto saranno terminati. della scuola rivolgo un sincero ringraziamento 
Anche per quanto riguarda il nido Parco, che per la collaborazione che non è mai 
monitoriamo continuamente con sopralluoghi assolutamente venuta a mancare; a loro si 
settimanali, il cantiere non è affatto fermo: chiede ancora uno sforzo importante, ma al sportive e educative mirate al l 'acqu isizione di valori stanno montando gli infissi ed entro la fine termine del percorso avremo tutti quanti una 

ed e sti l i  di vita sani. In tale contesto il progetto dell'estate i lavori dovranno essere conclusi in scuola funzionale, moderna, sicura 
modo che, da gennaio 2026, i bambini accogliente" 
possano tornare ad entrarvi. 
Il cantiere più problematico è quello del polo ���?::5':��ci 
scolastico 0-6 S. Agostino dove ereditiamo un 
ritardo in partenza, a gennaio 2024, dovuto ad 
una condotta del metano. Il cantiere ha poi 
proceduto a velocità ridotta a causa del tempo 
atmosferico avverso e di alcuni ritardi nelle 
forniture. In questo caso il ritorno in classe per 
i bambini è previsto per Settembre 2026. 

"L'attenzione richiesta è altissima sia da parte 
del Comune che di Sgp - aggiunge 
l'Assessore - perché tutti abbiamo una grande 
priorità: eseguire il tutto a regola d'arte per 

prevede, altresì , la creazione di una Academy 
Game Design :  la passione può diventare 

un'opportunità lavorativa. Durante il percorso 
formativoi giovani svi lupperanno un videogame a 

tema sport con funzional ità studiate per contrastare 
la d ipendenza dal gioco. 

L'aspetto innovativo del progetto si distingue per 
l ' impiego d i  associazioni giovani l i  nel mondo dei 

videogiochi per sensib i l izzare i ragazzi sul gaming 
onl ine, offrendo informazioni anche ai genitori . 
I noltre, promuove l ' integrazione del la comunità 

"nerd e pop" e coinvolge attivamente i g iovani  nel la 
sensibi l izzazione sul la ludopatia tramite la 

creazione d i  videogioch i ,  trasformando la passione 
in opportun ità lavorativa. 



Quattro appuntamenti, quattro testimonianze di importanti e non quelle urgenti: questo è il fil Amministratore Delegato di Marazzi Group - e 
autori che con le loro inchieste portano alla rouge di una rassegna che nasce dalla siamo felici di questa collaborazione con il 
luce storie nascoste che meritano un finale collaborazione fra il Comune di Sassuolo e Comune di Sassuolo che vede il Crogiolo 
diverso. Marazzi Group che grazie al suo contributo e aperto alle iniziative culturali della città per 

sostegno mostra come il legame con il territorio l'ottavo anno consecutivo. Il Crogiolo 
Iniziata venerdì 28 marzo per proseguire fino a sia un valore indispensabile ed imprescindibile rappresenta non solo il luogo dove la Marazzi 
domenica 11 maggio, la nuova rassegna al per la nostra comunità. è nata, una 'fabbrica di cartone' vicina 
Crogiolo Marazzi: "Crogiolo 25: v1s1oni all'acqua e alla ferrovia, ma anche una 
contemporanee" non è solamente un ciclo di "Temi di strettissima attualità in grado di poter testimonianza architettonica e culturale 
incontri ma la volontà di offrire nuovi punti di offrire a chi partecipa un punto di vista diverso importante per la lettura della storia del 
vista e diverse prospettive alla città, con e coinvolgente - commentano il Sindaco di distretto ceramico di Sassuolo". 
quattro appuntamenti ad ingresso gratuito in Sassuolo Matteo Mesini e l'Assessore alla 
quella "fabbrica di cartone" diventata luogo di Cultura Federico Ferrari - attraverso le 
cultura ed eventi. testimonianze di personaggi che 

Le sfide globali della contemporaneità, lo 

quotidianamente seguono, riportano e 
commentano la cronaca e il costume 
nazionale. Una rassegna che porta la cultura 
ed i personaggi a stretto contatto con il 
pubblico, con ingresso gratuito, grazie alla 
collaborazione con Marazzi Group che non 
solo mette ancora una volta a disposizione 
della collettività la fabbrica da cui tutto nacque, 
ma ha deciso di partecipare attivamente alla 
realizzazione delle iniziative dimostrando 
ancora una volta come il legame con la nostra 
città ed il nostro territorio sia più che mai vivo e 
concreto". 

sguardo sul mondo delle carceri, la richiesta di "Quest'anno ricorre il 90 anniversario di 
riportare al centro delle nostre vite le cose Marazzi commenta Mauro Vandini, 

CROGIOL�25 
visioni contemporanee 

giovedì 10 apri le ore 21 
Mario Calabresi 

I l  tempo del bosco 

domenica 13 apri le ore 18 
Stefano Nazzi 

Canti d i  guerra e altre storie 

domenica 11 maggio ore 18 
Daria Bignardi 
Ogni prigione è un'isola 

N UOVI ALBERI I N  C ITTÀ 
Continua ad aumentare il patrimonio arboreo bambini affinché possano creare un legame patrimonio arboreo della nostra città, sia in 
della città di Sassuolo. diretto con la natura che li circonda". qualità che in quantità, è uno dei principali 
Si sono concluse in questi giorni le operazioni . . . obi�ttivi che qu,�st8 �iunta _si è prefi�sa�a ed 
di messa a dimora di 18 alberature in viale La nuova p1antumaz1one è stata eseguita abbiamo tutta I intenzione d1 proseguire in un 
Udine e via Circonvallazione Sud eh� vanno 8 nell'area verde ricompresa tra via Regina percorso ambientale e sociale che guarda a 
sommarsi a quelle piantumate ad inizio mese, Pacis, vi� Berna, via Frati Strada Bassa ed il noi ed alle nuove generazioni". 
per un totale di 78 nuove piante e 21 O arbusti Canale di Modena. 
messi a dimora nel solo mese di Marzo. 

Prima delle 78 piante messe a dimora nel 
A queste, il 5 aprile, si sono aggiunte 295 �ese di Marzo, poi, era stato svolto un 
nuove piante, rappresentanti ognuno dei i�tervento . eh� aveva portato alla 
bambini nati O adottati nel corso del 2023 p1antumaz1one d1 51 nuove alberature. 
come previsto dalla L. n.113/1992, così come 
modificata dalla L.n.10/2013. Un piano di messa a dimora sul territorio 

comunale iniziato nelle scorse settimane e che 
"Con un'apposita lettera sottolinea porterà _non sol� alla s�stituzione degli 
l'Assessore all'Ambiente del Comune di esemplari abbattuti o seccati, ma anche alla 
Sassuolo Chiara Tonelli - abbiamo invitato a messa a dimora di nuove piante in grado di 
partecipare tutte le famiglie coinvolte, con i loro contribui r� al risanamento ambientale della 
bambini, affinché la nascita di una nuova area noStra citta. 
verde sia un momento di festa e di gioia 

" . . 
collettiva. Nuovi alberi sottolinea l'Assessore 
Si tratta di iniziativa che si propone di dare un all'Am?iente del Comune di �assuol? �hiara 
contributo concreto alla salvaguardia e al Ton�II� -:- .. che �an�? ad aggiungersi 81 16� 
recupero dell'ambiente, ma vuole essere relat1�1 a1 n�ov1 nati ?ell� sc?r�o anno messi 
anche un messaggio rivolto a famiglie e a dimora in questi g1orn1.L aumento del 
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"Un'Unione sempre più coesa e parte attiva impegno sarà portare avanti il lavoro fatto 
nelle politiche provinciali e regionali, capace di insieme. Credo nel potenziamento dell'Unione 
sedersi ai tavoli istituzionali con un'unica voce." come strumento per ottimizzare, uniformare ed 
Con queste parole il sindaco di Sassuolo, efficientare la risposta delle amministrazioni 
Matteo Mesini, commenta la sua nomina a pubbliche, offrendo ai cittadini i servizi migliori." 
Presidente dell'Unione dei Comuni del Distretto 
Ceramico, che riunisce Sassuolo, Fiorano L'Unione dei Comuni del Distretto Ceramico si 
Modenese, Formigine, Frassinoro, Maranello, occupa in maniera coordinata di diverse 
Montefiorino, Palagano e Prignano. funzioni, tra cui servizi sociali e politiche del 

welfare, sportello attività produttive, gestione 
"Innanzitutto, ringrazio Luigi Zironi per il lavoro del personale, digitale e sistemi informativi, 
svolto in questi anni alla guida dell'Unione - polizia locale e sicurezza, politiche abitative, 
prosegue Mesini -. Per troppo tempo Sassuolo tributi, così da offrire ai cittadini servizi integrati 
ha vissuto l'Unione come un ente secondario, tra tutti i Comuni aderenti ottimizzando i costi di 
ma sin dalla campagna elettorale ho preso gestione. 
l'impegno, assieme agli altri Sindaci, di 
riportarla al centro delle strategie per il nostro 
territorio. Solo con una collaborazione stretta e 
un vero gioco di squadra possiamo costruire il 
futuro delle nostre comunità." 

L'obiettivo principale sarà dare voce a tutti i 
territori, compresa la montagna, e garantire un 
dialogo unitario con Provincia e Regione. Al 
centro dell'azione amministrativa resteranno i 
servizi sociali, per offrire un sostegno concreto 
alle famiglie in difficoltà e contrastare le 
povertà, nonostante i tagli sulle politiche 
abitative a livello nazionale. 

Parallelamente, l'Unione continuerà a lavorare 
sui servizi per le attività produttive e sul 
potenziamento dei servizi digitali ai cittadini, un 
ambito in cui sono già stati raggiunti importanti 
traguardi e sul quale deve continuare il nostro 
impegno. 

"Ringrazio Sindaci per la fiducia, il mio 

I L  MODELLO 730 

Parte la campagna fiscale 2025. Il Caaf Cgil di chiamare il numero 059.3261050 (seguendo in per chi non si è mai rivolto agli sportelli Caaf 
Modena è pronto ad accogliere iscritti e autonomia la procedura automatica, ma è Cgil e vuole prendere appuntamento negli oltre 
cittadini per la compilazione del 730 e del prevista anche la risposta con operatore) 50 uffici aperti per la campagna fiscale di 
Modello Redditi. oppure utilizzare il link che si trova allegato Modena e provincia. 
Competenza, professionalità e accoglienza all'appuntamento". 
contraddistinguono gli operatori del Caaf Cgil. I documenti necessari alla dichiarazione dei 
A Modena il più grande centro di assistenza redditi si possono verificare sul sito Anche chi pensa di non dover presentare la 
fiscale con 76.573 dichiarazioni dei redditi https://www.caafemiliaromagna.it/elenco- dichiarazione - ad esempio il pensionato con 
effettuate lo scorso anno, per non dire delle documenti-per-il-730-2025/. Fra i più solo l'abitazione di proprietà o il lavoratore 
quasi 15.000 pratiche gratuite di lsee da importanti: la CLI-Certificazione Unica 2025, dipendente con la sola CU - è sempre meglio 
gennaio a oggi per usufruire di benefici e spese mediche, interessi passivi sui mutui, che faccia controllare al Caaf Cgil la propria 
agevolazioni. spese di ristrutturazione per risparmio posizione fiscale perché potrebbero esserci 
"Chi ha già fatto la dichiarazione dei redditi da energetico, spese per asilo nido, tasse somme da recuperare (detrazioni per spese 
noi lo scorso anno riceve un appuntamento per universitarie, ecc . . .  ). Occorre fornire agli mediche, da lavoro dipendente non corrette 
email o per sms - spiegano Elisabetta Valenti operatori tutta la documentazione in formato sulla CU, detrazioni per coniuge e figli oltre 21 
responsabile Caaf Cgil ER sede di Modena e cartaceo (verrà restituita). anni, contributi previdenziali, canone affitto, 
Emanuela Rizzi responsabile provinciale E' possibile fare anche la dichiarazione on line, trattamento integrativo, detrazione forfettaria 
servizi fiscali Caaf Cgil Modena - Se si intende caricando tutti i documenti sul sito cgilonline.it . per spese colf e badanti). 
invece cambiare appuntamento basta Dal 24 marzo è attivo il numero 059.3261050 
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Il Comune di Sassuolo ha ufficialmente le risorse necessarie al completamento coperta, uno spazio aperto, flessibile e 
candidato il progetto di riqualificazione del dell'opera, candidando il progetto al bando polifunzionale, capace di ospitare spazi studio, 
nuovo Politeama al Bando pubblico per la nazionale. Il nuovo intervento prevede aree di coworking, laboratori scolastici, mostre, 
selezione di Piani di sviluppo in aree dismesse investimenti per circa 3,5 milioni di euro, eventi culturali e mercatini urbani, con la 
o in disuso, promosso dalla Presidenza del destinati al completamento della facciata, alla possibilità di includere anche una piccola area 
Consiglio dei Ministri. L'obiettivo è ottenere un realizzazione della nuova soffittatura e ristorazione. Queste funzioni si aggiungono a 
finanziamento strategico per completare la pavimentazione, oltre che all'intero impianto quelle già previste di biblioteca digitale e 
trasformazione dell'ex teatro "Politeama" in tecnologico dell'edificio. Il quadro economico archivio storico comunale, ampliando così la 
una grande infrastruttura civica complessivo ammonta a circa 6,5 milioni di vocazione culturale e civica dell'intervento. Il 
multifunzionale, restituendo così un luogo euro, includendo anche la riqualificazione degli progetto si ispira a esempi virtuosi come la 
simbolico alla comunità e al Distretto spazi esterni, tra cui: Sala Borsa di Bologna o la recente esperienza 
Ceramico. di Giunti a Firenze. 

la pavimentazione in pietra 
Il progetto si inserisce in un percorso già di via Mazzini, "Con il nuovo Politeama chiarisce 
avviato: è attualmente in corso il cantiere la sistemazione della l'Assessore alla Rigenerazione Urbana David 
finanziato con fondi del PNRR, per un valore piazzetta delle Pascoli, Zilioli- vogliamo rispondere a un bisogno reale: 
di oltre 2 milioni di euro, dedicato al la connessione pedonale creare uno spazio cittadino dove le persone 
consolidamento strutturale dell'edificio. con il parcheggio presso lo stadio Ricci. possano incontrarsi, studiare, creare e 

partecipare. Una piazza coperta che unisca 
"Abbiamo scelto di candidare il Politeama a un cultura, educazione e vita quotidiana, capace 
bando nazionale strategico - afferma il di ospitare usi diversi e complementari. Sarà 
Sindaco Matteo Mesini - perché vogliamo anche una casa della creatività per tutto il 
offrire alla nostra città un grande spazio Distretto, aperta a nuove forme artistiche e 
pubblico, bello, utile e accessibile. Con questo produttive, legate al presente e al futuro del 
intervento puntiamo a estendere l'effetto della mondo ceramico. È un progetto aperto, che 
rigenerazione urbana ben oltre Piazza Piccola, costruiremo insieme a soggetti pubblici e 
lungo un asse che va dal Palazzo Ducale a via privati interessati a dare vita e contenuti a 
Mazzini, fino allo stadio Ricci: una vera dorsale questo straordinario patrimonio." 
urbana di oltre mezzo chilometro. 
Un'occasione concreta per migliorare la 
qualità, la sicurezza e l'attrattività del centro L'esito del bando è atteso nell'estate del 2025. 
storico - per chi ci vive, lavora o lo frequenta Il progetto del nuovo Politeama rappresenta un 
ogni giorno." tassello fondamentale della più ampia strategia 

di rigenerazione urbana e valorizzazione delle 
La progettazione è stata sviluppata con il aree dismesse, al centro della candidatura di 
supporto tecnico di SGP - Sassuolo Gestioni Sassuolo come hub urbano regionale. Un 
Patrimoniali, che affianca l'Amministrazione intervento destinato a diventare un punto di 
nella gestione di diversi cantieri strategici in riferimento per tutta la comunità e il Distretto 

Con il progetto esecutivo della seconda fase città. Ceramico. 
ora pronto, il Comune si è attivato per reperire Il nuovo Politeama è pensato come una piazza 
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dai ragazzi agli atleti dalle famiglie alle realizzati in collaborazione con U1sp e rivolti a 1nclus1vo e accogliente. Una proposta 
associazioni. ' ragazzi e ragazze dai 1 O ai 19 anni: proposte variegata e diversificata, dunque, che si 
"Questa nuova fase di AttivaMente Sport di "urban sport" (flag-football, parkour, pump- rivolge complessivamente alla popolazione del 

bike, attività ludico-sportive) realizzate in spazi distretto: un bacino di circa 11 O mila abitanti . 
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Dopo "àl Campanàun" ,  racconterò d i  un altro campani le ,  quel lo del 
ricreatorio San Francesco, ma non quel lo che c'è ora ,  in  cemento 
del la Ch iesa d i  Sant'Antonio e San Francesco, ma quel lo che noi 
ricord iamo e non scorderemo mai .  

Il nostro vecchio ma originale 
campanile della "San " 

Statua in legno della madonna 
l'attuale campanile della parrocchia di Sant'Antonio 

megafoni dell'impianto sonoro • Statua in vetroresina di Sam Francesco 

In quel luogo, a fianco della Fossetta (dove oggi c'è la via, ma un tempo era un canale a cielo aperto), nei primi anni '50 i frati 
minori cappuccini, che avevano aperto il ricreatorio a Villa Segrè, si trasferirono, costruendo una piccola chiesina proprio a fianco 
di Via San Francesco, quasi sulla strada, dove c'era anche un grande terreno che fungeva da campo da calcio frequentato da 
molti ragazzi e un altro spazio che veniva utilizzato come orto. 
Poi i frati decisero di creare qualcosa anche per i bambini del quartiere, creando uno spazio a misura di bambino, protetto e 
sicuro, dove i fanciulli potevano ritrovarsi rimanendo vicini alla chiesina e avvicinandosi alla parola di Dio. Oltre a questo 
realizzarono anche un cinema che, la domenica pomeriggio, proiettava due film, una palestra, un bar e tanti altri ambienti da poter 
utilizzare. Fu così che nel febbraio del 1971 questo "strano" campanile venne messo a dimora, era infatti un enorme tronco di un 
cedro del Libano (originario di Formigine) che era morto a causa dello smog, tronco che fu donato ai frati e, con un trasporto 
eccezionale da parte dei camionisti del Consorzio San Francesco, venne trasferito nella sua nuova dirti.ora rinato a questa nuova 
vita. Su di esso venne poi apposta una targa che recitava: 

1· Questo campanile di anni 150, alto metri 28 architettato da Madre Natura, vittima della 
ceramica, scoperto dalla fantasia dei frati, ricostruito sulla roccia (27/02/71) simbolo di _ � - � 
povertà, di arte e di preghiera, segno di vittoria, dono della N.D. Paleari Hennsler, "" : f_ segnalato e recuperato da Casali Carlo, trasportato dal Gruppo Camionisti S. Francesco _ �-:: _,:;. -; 
sistemato dalle possenti autogru di Benedetti Virginio. Alla Grande Madre di Dio, Regina e 
Patrona di Sassuolo, per la protezione degli amici e dei benefattori del Ricreatorio San 
Francesco. L'impianto di amplificazione è dono del Comm.Alfonso Bergamini. La statua 1m=--=.,--::,:;"=--....J1 della Madonna è dono di Daniele Colombini. 

"Signora Ghirlandina, scusami se sono più grande di te!" 

Oggi il campanile non c'è più, non si sente più quel vociare di ragazzi che trasmetteva 
allegria e gioia, ma io lo conservo ancora nei ricordi e nel cuore e per questo ho voluto 
lasciare questa piccola testimonianza. 

Rubrica a cura di Turrini Carlo 
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Riqualificare il campetto di quartiere del parco Vorremo poter restituire al quartiere un parco 
Le Querce offrendo così nuove opportunità ai completamente riqualificato e moderno, sicuro 
ragazzi e un rinnovato punto d'aggregazione e fruibile per le famiglie e per i giovani. Il mio 
per l'intero quartiere. invito a tutti è quello di partecipare al concorso 

e votare il progetto del Sassuolo Calcio 
È questo l'obiettivo che Sassuolo Calcio e affinché ancora una volta il binomio 
Comune di Sassuolo si sono prefissati sport/sociale risulti vincente in città". 
partecipando all'edizione 2024/2025 di "Fattore 
Campo", l'iniziativa CSR di BKT per donare 
nuovi spazi di gioco alle città partecipanti, Tutti i cittadini possono partecipare 
legata al concorso BKT premia. contribuire a far vincere il progetto 

riqualificazione per la nostra città: per scalare 
Il "Parco Le Querce" è il piccolo parco di la classifica di questo concorso è necessario 
quartiere della prima periferia cittadina, dotato l'apporto di tutti. L'acquisizione di punti è 
di un'area giochi per bambini e campetto legata alla partecipazione al 
recintato, pavimentato ma senza le linee di denominato 8kt Premia. 
gioco e provvisto di porte da calcio obsolete e 
danneggiate. Partecipare è semplice: è 

registrarsi sul sito 8kt 
In caso di vittoria le porte da calcetto saranno (https://www.bktpremia.iUlogin.aspx), 
sostituite. Inoltre sarà prevista l'installazione di selezionare la squadra della nostra città U.S. 
canestri da basket con la tracciatura delle linee Sassuolo Calcio, e giocare alle varie iniziative 
del campo per le due discipline sportive e verrà proposte sulla piattaforma. 
riparata la recinzione con messa in sicurezza 
generale della zona che potrebbe prevedere Le giocate dei singoli utenti faranno acquisire 
l'eventuale sostituzione o manutenzione punti classifica per il concorso Fattore Campo 
straordinaria delle panchine nei pressi del e, allo stesso tempo, daranno loro la possibilità 
campo e l'installazione dell'impianto di di vincere i premi messi in palio da 8kt. 
illuminazione. 

Il regolamento completo è disponibile sul sito 
"Maggiore attenzione ai quartieri cittadini ed "BKT Premia", mentre per monitorare la 
alle loro esigenze - chiarisce la Vicesindaco posizione in classifica della squadra della 
del Comune di Sassuolo, con delega allo nostra città è necessario consultare il sito di 
Sport, Serena Lenzotti - questo è l'obiettivo Fattore Campo a questo link: 
che ci siamo prefissati sin dal nostro https ://www.fattorecampo.org/. 
insediamento e questo vorremmo ottenere NUMERI UTILI 
anche grazie all'indispensabile collaborazione Numero di emergenza un ico 
del Sassuolo Calcio che ancora una volta si 
dimostra sensibile e disponibile alla città ed ai 
suoi cittadini. 

Polizia Mun icipale 

Croce Rossa Ital iana 

Hera segnalazione guasti acqua e gas 

City Green Light - i l luminazione pubbl ica 

1 1 2  

0536/880729 

0536/808784 

80071 3900 

(tasto 9 per Emi l ia Romagna e tasto 1 per Sassuolo) 
800339929 

Pubbl ica Assistenza Sassuolo 
331 /91 06085 

COMUNE DI SASSUOLO 
Central ino 

Ufficio Relazioni con i l  Pubbl ico (Urp) 

Uffici Demografici (Anagrafe) 

Ufficio Tributi 

Bibl ioteca Cion in i  

Bibl ioteca Leontine 

0536/88071 1 

0536/880801 

0536/880733 

0536/880937 

0536/88081 3 

0536/880814 
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I L  CONSIGLIO COMU NALE 

f �ìFUìF@ [Q)�GMfl@�� ìFU�@ 
Sassuolo guarda e va avanti. 
A oramai nove mesi dal l ' insediamento d i  questa amministrazione, si possono cogliere i primi frutti della visone che è stata premiata dai 
cittad in i  sassolesi e che si sta tramutando in fatti positivi per la nostra città e dunque per la nostra comunità . 
Tra questi vogl io qu i  ricordarne alcun i  tra quel l i  del l 'u ltimo periodo in iziando da quel l i  che hanno coinvolto il Consigl io Comunale. 
Nel l 'u ltimo consigl io, seduta del 25 febbraio, è stata approvata una variazione d i  bi lancio d i  circa quattrocentomila euro complessivi per 
investimenti , metà dei qual i  destinati alla sicurezza e manutenzione degl i  ed ifici scolastici e la rimanente metà per la sicurezza stradale 
soprattutto in termin i  d i  d ifesa degl i  utenti più deboli qual i pedoni e ciclisti. Rimanendo in ambito economico e d i  programmazione, ancora 
più importante è stata la approvazione del la nota di aggiornamento al DUP (documento un ico di programmazione) 2025-27027 e del -

=-

--a.. 
connesso bi lancio di previsione per lo stesso periodo, votati nella seduta di fine anno. Ricordo le quattro pol itiche "Costru ire comunità per =:::..a.:=;;� 
costruire il futuro", "Prendersi cura del territorio", " Radici e orizzonti. Una città ducale nel mondo" e "Governance e innovazione per 
guidare i l  cambiamento" in base alle quali si articolano indirizzi , obiettivi e programmi la cui attuazione sta in iziando anche grazie agl i esiti I Marco Montanari 
positivi della partecipazione a bandi . Tra questi i l  posizionamento nei primissimi posti della graduatoria pubbl icata dalla Regione Emi l ia-
Romagna inerente al bando regionale per la promozione della mobil ità ciclabi le, ricevendo un finanziamento che copre una parte sign ificativa, circa i l  70%, del 
progetto complessivo che ammonta a poco meno d i  1 mi l ione d i  euro, destinato a migl iorare la mobi l ità sostenibi le e la sicurezza stradale per studenti e residenti . 
E' stato inoltre approvato il bando per la creazione del l 'Hub Urbano, un progetto che vede Comune, imprese e associazioni un iti per rendere il centro sempre più 
vivo, attrattivo e accogl iente. E come non citare la nascita del l 'Ufficio Progetti Strategici Europa che rappresenta un nuovo passo per i l  futuro del Distretto 
Ceramico per il quale i Comuni di Sassuolo, Fiorano Modenese, Maranello e Formigine hanno deciso di un i re le forze nel l ambito del la rete ModenaPuntoEU con 
l 'obiettivo di affrontare insieme le grandi sfide del territorio e cogl iere al megl io le opportun ità offerte dai fondi europei e internazional i .  La positiva aria di novità 
che si respira si cogl ie anche nei numerosi eventi ed attività cultu ral i  ad in iziare da Sassuolo accende i l  Natale a Capodanno in Piazza, passando per la rassegna 
Crogiolo 25 - visioni contemporanee, per la adesione al la importante Associazione Ital iana Città del la Ceramica, la svelatura del Palazzo Ducale relativa al la 
facciata meridionale restaurata, i l  Mercato Europeo solo per citarne alcun i  tra i tanti . La nostra attività come gruppo consi l iare si decl ina anche nel la 
presentazione d i  alcuni Ord in i  del Giorno in sede d i  consigl io Comunale, anche congiuntamente agl i altri gruppi d i  maggioranza, e dei qual i vi parlerò in un 
prossimo intervento. Andiamo dunque avanti nel l 'ottica d i  cura, coinvolgimento e coesione, se pure in un contesto che offre anche a l ivel lo internazionale sempre 
più spazio al la spavalderia, al disprezzo di chi non fa parte di visioni el itarie o comunque ristrette, al la minaccia più o meno velata. In sostanza il contrario di quei 
valori che stanno al la base del la nostra convivenza civi le. Qualora si pensi che questi fenomeni emergenti siano trascurabi l i  ed anzi model l i  da perseguire, 
sottopongo una riflessione su un termine oggi un iversalmente ritenuto negativo e al quale abbiamo recentemente dedicato un bell issimo e coinvolgente evento in 
occasione del la "Giornata del la memoria e del l ' impegno in ricordo d i  tutte le vittime innocenti d i  mafia"; i l  2 1  marzo scorso presso i l  Teatro Caran i ,  abbiamo letto 
la impressionante l ista dei nomi coinvolti. Vittime appunto di mafia. Ebbene secondo l 'Accademia del la Crusca, il termine "mafia" potrebbe derivare dal l 'arabo 
"mal)yai;l" che sign ifica "smargiasso" o anche da "mo'afiah" che sign ifica "arroganza, tracotanza, prevaricazione" . Occorre dunque vigi lare ed agire affinché questi 
atteggiamenti non d i laghino, in forme esplicite o anche subdole. Il risch io è di awelenare il pozzo del la nostra non scontata l ibertà. 

����lUJ@IL@ @lUJ�� � W MìFU 
Negli ultimi mesi, a Sassuolo si respira un'aria di cambiamento positivo. La Giunta e il Consiglio Comunale stanno 
portando avanti con determinazione una serie di progetti concreti, pensati per migliorare la qualità della vita dei cittadini, 
partendo dalle nuove generazioni e passando per l'educazione, la sicurezza e la partecipazione. Tra le novità più 
significative c'è sicuramente l'istituzione del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze. Un progetto che dà voce ai 
più giovani, permettendo loro di confrontarsi, proporre idee e prendere parte attiva alla vita della città, "investendo" sul loro 
senso civico e valorizzando al tempo stesso un nuovo, autentico punto di vista su Sassuolo. Grande attenzione è stata 
rivolta anche ai servizi per l'infanzia. In pochi mesi, i posti disponibili negli asili nido sono passati da 256 a 302 : un risultato 
importante, reso possibile grazie a un impegno di 1 ,9  milioni di euro, destinati a tutte le voci di spesa necessarie per 
garantire un servizio di qualità. Di questi, circa 1 .450.000 euro sono stati impiegati per i servizi nelle strutture comunali e in 
quelle in appalto, mentre 461 .000 euro sono stati destinati ai posti in convenzione presso i nidi privati. Ma non è solo una 
questione di numeri: si investe anche nella qualità. Sono in corso interventi per migliorare le strutture, completare i cantieri, 

Marco Montanari 
Partito Democratico 

progettare nuovi arredi e rafforzare il coordinamento pedagogico. Perché l'educazione dei più piccoli è una delle I . I fondamenta su cui costruire il futuro della città. Sempre in ambito scolastico, un'altra buona notizia arriva grazie ai fondi del Matteo Dragonett'. 
PNRR: 850.000 euro sono stati destinati alla realizzazione di una nuova mensa scolastica presso la scuola "Caduti per la Libertà". Un'opera 
importante che permetterà di offrire un servizio ancora più efficiente e funzionale alle famiglie e agli studenti. Una delle missioni che questa 
Amministrazione ha scelto di portare avanti con convinzione è anche l'inclusione culturale, attraverso un progetto di welfare innovativo. 
Parliamo del welfare culturale, che prevede l'accesso gratuito a teatri e musei - come il nostro Carani e Palazzo Ducale - per persone che, per 
motivi socioeconomici, non avrebbero altrimenti la possibilità di partecipare alla vita culturale cittadina. Un progetto che incarna pienamente la 
visione di una città inclusiva, dove gli eventi culturali siano davvero per tutti. In un mondo sempre più digitale e interconnesso, anche la 
comunicazione istituzionale evolve, diventando uno strumento strategico per costruire un dialogo costante e trasparente con i cittadini. Il sito 
web del Comune e i canali social ufficiali sono oggi veri e propri punti di contatto quotidiani, dove è possibile restare informati, porre domande, 
segnalare problemi e contribuire attivamente alla vita della città. Una comunicazione efficace è un servizio chiave ed un motore che accelera i 
progetti, diffonde le opportunità, valorizza gli investimenti pubblici rendendoli più accessibili e condivisi. Perché una città informata è una città 
partecipe. E un Comune che comunica bene è un Comune che sa ascoltare davvero. Con grande soddisfazione, abbiamo visto il Palazzo 
Ducale animarsi di entusiasmo e curiosità in occasione delle recenti Giornate FAI di Primavera. Le visite guidate, organizzate dal FAI, hanno 
offerto a tantissimi cittadini l'opportunità di scoprire angoli nascosti e passaggi segreti del nostro straordinario Palazzo, solitamente non 
accessibili al pubblico. Il successo dell'iniziativa dimostra quanto Sassuolo abbia da offrire e quanto sia viva la voglia di riscoprire il patrimonio 
che ci circonda. A chi non ha potuto partecipare, va il nostro invito: continueremo a promuovere occasioni per valorizzare la bellezza della 
nostra città, aprendo sempre più le sue porte. Riscopriamo Sassuolo ogni giorno, e prendiamocene cura insieme. Infine, non poteva mancare il 
sostegno al mondo dell'associazionismo. L'Amministrazione ha promosso bandi dedicati al finanziamento di progetti culturali, sociali e sportivi, 
riconoscendo e valorizzando il lavoro di tante realtà che, con passione e dedizione, arricchiscono quotidianamente il tessuto sociale di 
Sassuolo. 
Sassuolo è una città che cresce insieme ai suoi cittadini, con cura, visione e concretezza. Matteo Dragonetti 

Sassuolo Guarda Avanti 
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In questi mesi di governo della città, a fianco della Giunta, siamo particolarmente soddisfatti nel vedere realizzati alcuni 
degli impegni presi in campagna elettorale, concentrandoci su tre direzioni che riteniamo fondamentali: scuola, cultura e 
associazioni. 

Proprio dalle associazioni e dal loro rapporto con i quartieri nasce uno degli impegni recenti della Giunta: "IDEA 
SASSUOLO", il nuovo bando per sostenere le idee e le associazioni di Sassuolo, con più risorse e un maggior 
coinvolgimento dei quartieri. Questo bando, che rappresenta una grande opportunità per molte realtà, metterà i quartieri 
al centro del progetto di crescita e sviluppo della nostra città. 

Come lista civica, siamo fermamente convinti che la partecipazione attiva dei cittadini, sia come singoli che come gruppi, 
sia fondamentale per costruire una comunità più forte, unita e coesa. 

Gabriele Bedini 

A questo si aggiunge il nostro costante impegno a favore delle scuole e dei servizi scolastici correlati, soprattutto attraverso le straordinarie 
risorse messe in campo per il Personale Educativo Assistenziale (PEA) nel corso delle diverse variazioni di bilancio. Inoltre, nella variazione di 
febbraio, sono stati stanziati 200.000 euro per la sicurezza degli edifici scolastici, al fine di proteggere il benessere e il futuro dei nostri ragazzi. 
Governare una città non significa solo garantire i servizi essenziali ai cittadini, ma anche ampliare e potenziare l'offerta, sviluppando nuovi 
servizi e diversificando le opportunità a disposizione della comunità. 

In questa direzione si inseriscono gli interventi di welfare culturale avviati a novembre, che proseguono con il progetto "Palazzo Aperto: Cultura 
Senza Barriere", realizzato in collaborazione con Gallerie Estensi. Questo progetto, che sostiene le persone fragili e chi se ne prende cura, 
promuove la partecipazione attiva alla vita culturale del territorio, favorendo il benessere psicofisico attraverso esperienze culturali. 
Inoltre, è partita in questi giorni la nuova rassegna "Crogiolo25: visioni contemporanee", promossa dal Comune e dal Marazzi Group, grazie alla 
quale avremo l'opportunità di assistere a Sassuolo a quattro testimonianze di autori di rilievo nazionale, che, attraverso le loro inchieste, 
portano alla luce storie nascoste. 

Questi interventi rappresentano il nostro impegno concreto per una città più inclusiva, sicura e partecipativa, dove scuola, cultura e 
associazionismo siano pilastri fondamentali dello sviluppo comunitario. Continueremo a lavorare con determinazione, coinvolgendo cittadini, 
associazioni e istituzioni, perché solo insieme possiamo costruire un futuro migliore per Sassuolo. 

Girando per la città, è evidente che Sassuolo sta vivendo un periodo di importante crescita e rinnovamento grazie ai 
numerosi cantieri aperti, molti dei quali riguardano opere pubbliche comunali. Tra i progetti in corso ci sono le nuove 
strutture scolastiche, come quelle di Vittorino da Feltre, Sant'Agostino, l'asilo Parco, la ristrutturazione della biblioteca e 
delle Paggerie, l'asilo S.Carlo e la mensa delle scuole Caduti per la Libertà che inizierà nei prossimi mesi. 

Anche se alcuni di questi lavori richiederanno ancora qualche mese per essere completati, entro la fine dell'anno, la 
cittadinanza potrà usufruire di molte di queste strutture moderne ed efficienti, che contribuiranno a migliorare la qualità 
della vita e i servizi offerti alla comunità. 

In un contesto come quello di Sassuolo, dove le persone vivono e lavorano nello stesso territorio, quindi sono una 
comunità, è importante riconoscere l'impegno di tutti: coloro che hanno avviato i lavori e quelli che stanno portando a 

Gabriele Bedini 
Sassuolo City Lab 

termine i progetti. Il merito è da attribuire a tutte queste persone, che stanno contribuendo a rendere la città un luogo I Alberto Bonettini 
migliore per chi ci vive. 
Il 27 febbraio, il Movimento 5 Stelle ha presentato un ordine del giorno in consiglio comunale, sostenuto dal consigliere Rossano Dallari del 
Partito Democratico, con la richiesta di garantire un salario minimo di 9 euro l'ora per chi lavora per il Comune di Sassuolo, a qualsiasi titolo. 
L'iniziativa mira a tutelare i lavoratori che potrebbero trovarsi in situazioni di sotto-retribuzione, come quelli impiegati tramite subappalto, mentre 
riteniamo che il salario per chi lavora direttamente per il Comune sia generalmente superiore a questa cifra. 
L'obiettivo è assicurarsi che vengano rispettati i principi dell'articolo 36 della Costituzione, che stabilisce che la retribuzione debba essere 
proporzionata alla qualità e alla quantità del lavoro e, in ogni caso, sufficiente a garantire un'esistenza dignitosa al lavoratore e alla sua famiglia. 
L'ordine del giorno è stato approvato dalla maggioranza del consiglio, mentre le forze di opposizione rimaste in aula si sono astenute o non 
hanno partecipato alla votazione. 
Il Movimento 5 Stelle ha sempre avuto una posizione chiara e forte in favore dell'introduzione di un salario minimo legale in Italia. Questo tema 
è parte di una delle battaglie storiche del Movimento, che punta a garantire una retribuzione dignitosa per tutti i lavoratori, indipendentemente 
dal tipo di contratto o dall'impiego. Il salario minimo è visto dal Movimento 5 Stelle come un modo per combattere il lavoro precario e 
sottopagato, spesso causato da contratti instabili o da pratiche di subappalto che non rispettano adeguatamente i diritti dei lavoratori. 
Oltre a promuovere l'introduzione di un salario minimo, il Movimento 5 Stelle ha anche avanzato proposte per combattere il lavoro nero e le 
disuguaglianze salariali. L'approvazione di un salario minimo di 9 euro all'ora, come evidenziato nell'ordine del giorno presentato nel consiglio 
comunale di Sassuolo, è un passo concreto in questa direzione. Sebbene questo importo sia considerato solo una base di partenza, riflette il 
desiderio di stabilire standard minimi di remunerazione per evitare che i lavoratori vengano sfruttati. 

Alberto Bonettini 
Movimento 5 Stelle Sassuolo 
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Sassuolo tra insicurezza, immobilismo e sprechi ingiustificati. 

Sassuolo vive un momento di preoccupante stallo sotto la nuova guida del sindaco Mesini. Come Lista Macchioni, 
abbiamo voluto portare all'attenzione della giunta alcune criticità che pesano sulla città, a partire dal tema della 
sicurezza, sollevato con un'interrogazione in Consiglio Comunale. La risposta dell'amministrazione è stata deludente: 
un elenco di numeri e iniziative di facciata che non affrontano il cuore del problema. L'insicurezza percepita dai cittadini 
è in aumento, aggravata da episodi di violenza e degrado, e le istituzioni sembrano incapaci di fornire risposte concrete, 
lasciando la comunità in balia di un disagio crescente che mina la qualità della vita quotidiana. 
L'interrogazione sulla sicurezza chiedeva due cose precise: un rafforzamento delle forze dell'ordine tramite una 
richiesta al Prefetto e un potenziamento della polizia locale con più mezzi e pattuglie operative. La replica del sindaco si 
è limitata a citare alcune iniziative locali. Ma queste misure, presentate come soluzione, sono in realtà un palliativo. 
Noi riteniamo invece necessario un rafforzamento della polizia locale, migliorando la sua visibilità e presenza fisica sull Francesco Macchioni I 
territorio con pattugliamenti regolari e strumenti adeguati. 
La sicurezza deve essere percepita dai cittadini come un impegno costante, non come una risposta sporadica a eventi isolati. Il Sindaco si 

trincera dietro una collaborazione generica con la Prefettura, senza mai impegnarsi a chiedere rinforzi concreti. È un approccio minimalista 
che riduce la sicurezza a un proclama vuoto, anziché a un impegno tangibile e duraturo per i cittadini. Questa inerzia si riflette anche altrove. 
Analizzando il bilancio comunale per i prossimi anni, abbiamo denunciato un elenco di promesse tradite: piste ciclabili sbandierate come 
grandi conquiste - spesso già esistenti - e progetti come "Casa Serena" o i centri di aggregazione spariti nel nulla, senza alcuna spiegazione 
ai cittadini che li attendevano con speranza. Intanto, 200 mila euro sono stati spesi in consulenze esterne nei primi sei mesi, una cifra che 
stride con le esigenze reali della città, come strade sicure e servizi essenziali per tutti. La decisione, inoltre, di pedonalizzare piazza Martiri 
Partigiani in un prossimo futuro è una scelta che strangola i commercianti del centro: senza parcheggi vicini e senza un piano per rendere la 
zona attrattiva, si condanna il commercio locale a un lento declino, proprio quando Sassuolo avrebbe bisogno di incentivi e strategie per 
rilanciare l'economia. A peggiorare il quadro di questa deriva c'è la vicenda dei 30 mila euro affidati senza gara per la gestione dei social. 
Una delibera di marzo ha assegnato questa somma a un esperto esterno, senza bando né trasparenza, con la scusa di un "piano strategico" 
per il 2025-2027. Il Comune dispone già di un addetto alla comunicazione competente, eppure si preferisce sperperare denaro pubblico in 
un'operazione opaca che alimenta sospetti di favoritismo. Mentre ci si lamenta dei tagli statali, si trovano risorse per un capriccio 
autoreferenziale: "un sindaco non paga con soldi pubblici per farsi bello sui social; se lavora bene, i cittadini lo notano, bastano i fatti, non 
esperti. E il silenzio del Consiglio Comunale, non convocato a marzo, è l'ennesimo segnale di un'amministrazione in affanno che evita il 
confronto su ritardi e immobilismo. Il sindaco e la sua coalizione - MSS, PD e civiche - avevano promesso una svolta, ma Sassuolo è 
arenata in un pantano di inefficacia: sicurezza a rischio, commercio abbandonato, progetti dimenticati. La Lista Macchioni non si stancherà di 
denunciare questo immobilismo contro una giunta che si limita a galleggiare tra silenzi e spese ingiustificate. Francesco Macchioni 

Lista Macchioni 

FUFFA A 30MILA EURO: I VIDEO DEL SINDACO COSTANO CARI 

Dopo l'ennesimo consiglio comunale svolto da "accampati" nella sala riunioni della Polizia Municipale e dopo le ennesime 
rassicurazioni sul fatto che a marzo la riunione si sarebbe di nuovo svolta nella sala consiliare di Via Pretorio, ci siamo 
posti ancora una volta molti dubbi circa la capacità di programmare e di governare di questo Sindaco e di questa Giunta. 
Dubbi che si sono rivelati fondati, visto che poi il consiglio comunale di marzo non si è svolto per "mancanza di punti 
all'ordine del giorno". Non era mai successo. 
Un po' come dire: "non ci sono idee da approvare" oppure "non c'è nulla di nuovo da mettere in cantiere per la città". 
In sintesi, sono fermi; piantati, già dopo neppure nove mesi di mandato. 
Eppure il programma di Matteo Mesini era davvero ambizioso, pieno di novità e di idee; forse allora aveva davvero 
ragione chi lo riteneva, come noi, un libro dei sogni o, un po' più prosaicamente, uno specchietto per le allodole, buon 
per incantare l'elettorato e, intanto, consentire al PD di riprendere il Comune. 
A dire il vero una novità c'è , ma non è bella: si tratta dell'assoluta mancanza di trasparenza di questa Giunta nel portare avan I proge I c e sono 
a dir poco fumosi, ma sui quali vige un riserbo che rasenta l'ostracismo nei confronti di chi non fa parte di quella compagine. 
È notizia di poco tempo fa l'allontanamento di un consigliere comunale di opposizione da una riunione in Comune (ma non era la casa di tutti?) 
al motto di "tu sei dell'opposizione, non puoi stare qui"; fatto estremamente grave, questo, che a memoria dello scrivente non si era mai 
verificato. L'impressione è che dietro quei sorrisi forzati a trentasei denti ci sia da una parte molta insicurezza e poca capacità decisionale e, 
dall'altra parte, una buona dose di supponenza politica che potrebbe ben essere riassunta con quella famosa frase del film "Il Marchese del 
Grillo". A dire la verità, poi, una novità c'è. Tra le varie emergenze della nostra città, il Sindaco ha deciso di dare priorità all'assunzione di un 
"social media manager'', ossia di un professionista che curi le sue pagine lnstagram e Facebook per renderle più attrattive e accattivanti. 
Insomma, per aggiungere fuffa alla fuffa. Il tutto per la somma di 30mila euro: il che, sinceramente non è soltanto un spreco (in Comune lavora 
già a tempo pieno un bravo giornalista che fino a ieri si occupava anche di questo) ma una vera e propria presa in giro alla cittadinanza. 
Sì, perché il Sindaco, anziché investire soldi pubblici sulla città e sui servizi, investe 30mila euro sulla sua immagine, sui suoi "reel", sui video in 
cui si mostra sorridente e agita le braccia contento presentando come suoi progetti già iniziati e portati avanti dalla Giunta precedente. 
30 mila euro di fuffa, buoni per chi li incasserà (beato lui) ma non certo per Sassuolo. Intanto i cantieri sono fermi: quello del Nido Parco è 
rimasto sotto le intemperie tutto l'inverno e gli altri non hanno avuto miglior sorte; chi ci amministra, intanto, pensa a fare foto, video e riunioni 
inutili che non portano ad alcun progetto e ad alcuna soluzione concreta. La Giunta e il Sindaco dei selfie, così ci ricorderemo di loro; ma non 
gratis, a 30mila euro . . .  E nel frattempo, avremo perso altri cinque anni, nei quali avremmo potuto far fare a Sassuolo altri importanti passi 
avanti. Buongiorno, Sassuolo, e ben svegliati. 

Luca Casel l i  
Fratel l i  d'Ital ia 
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NUMERI CHE PARLANO: LA GESTIONE DELLA CITTÀ TRA INVESTIMENTI E ATTESE 

Eccoci al nostro consueto appuntamento sul periodico comunale. Oggi vogliamo raccontare alcuni aspetti della gestione 
cittadina attraverso i numeri, che spesso dicono più di tante parole. 

30.000 EURO: è la cifra che il Comune di Sassuolo investirà quest'anno nella comunicazione social. Parliamo di 2.500 
euro al mese per la gestione degli account Facebook e lnstagram del Sindaco e del Comune. Una spesa 
sproporzionata, sostenuta dai cittadini, affidata senza bando di gara ma tramite assegnazione diretta, dopo il semplice 
visionamento di un unico preventivo. 

42 GIORNI: il tempo che abbiamo dovuto attendere per ottenere l'autorizzazione all'occupazione del suolo pubblico per i 
banchetti in piazza. Un diritto che spetta ai partiti politici senza restrizioni, ma che l'assessore Ferrari ha deciso di .----------, 
sospendere temporaneamente, ipotizzando una modifica al regolamento. Dopo oltre un mese di attesa, una I Giuseppe Vandelli 
segnalazione e una PEC, siamo riusciti a ottenere inizialmente solo un'autorizzazione parziale limitata a due mesi. 
3 MESI: il tempo trascorso prima di ricevere un riscontro sulla viabilità di Viale Goldoni, nei pressi delle scuole Carducci. Attualmente, il recupero 
degli studenti è consentito solo al di fuori dell'area cortiliva interna, causando gravi disagi alla circolazione e rendendo difficile l'accesso dei 
residenti alle proprie abitazioni negli orari di punta. Ho segnalato il problema direttamente al Sindaco al Consiglio Comunale del 29 novembre, 
ma solo dopo un'interrogazione ufficiale presentata lo scorso mese ho ricevuto una risposta. La promessa? Un futuro confronto con la scuola e i 
residenti per valutare possibili soluzioni, ma fino ad oggi nulla di fatto. 

2 PATTUGLIE: gli agenti della Polizia Locale impiegati nelle riprese cinematografiche in città fino al mese scorso. Nel frattempo, i pattugliamenti 
- soprattutto notturni - sono diminuiti, mentre i fenomeni di microcriminalità aumentano. Definire questi episodi come "casi isolati", come è stato 
fatto dopo l'aggressione di una donna in pieno centro storico, è riduttivo e pericoloso. 

Numeri che parlano chiaro. Noi continueremo a vigilare e a chiedere risposte concrete per una città più efficiente, sicura e trasparente. 

Cari concittadini, 
Lo scorso 22 marzo si è svolto il congresso comunale di Forza Italia nel quale è risultata eletta per acclamazione Claudia 
Severi, già Assessore all'urbanistica e per più di 20 anni Consigliere comunale. 
Augurandole buon lavoro vi riporto di seguito il suo intervento: "Forza Italia vuole tornare e per buona parte continuare ad 
essere forza moderata e di proposta forte all'interno della coalizione di centro destra. 

Giuseppe Vandel l i  
Lega Sassuolo 

Le sfide sono tante, le abbiamo vissute con grande impegno al governo della città ed ora, responsabilimente F. I lo sta 
facendo con il suo eletto dott. Davide Capezzera. Ma non siamo quelli che cambiano idea a seconda dell'essere al 
governo o all'opposizione. Perchè le idee che con coerenza portiamo avanti vengono prima, anche delle persone che le 
portano avanti. Abbiamo l'impressione che chi ci guida questa città abbia già smarrito l'importanza di cosa ciò significa. Di 
fronte alle difficoltà per il comparto produttivo legate all'inflazione, ai tassi di interesse e alle incertezze degli scenari 
internazionali che pesano su una realtà industriale con un export che mantiene l'intero sistema, è necessario agganciare 
le opportunità offerte dall'industria 5.0 e dalla neutralità tecnologica. Al Governo Vogliamo portare avanti le istanze da I Davide capezzera -I 
Sassuolo, per una transizione che faccia i conti con la realtà dell'economia e non con l'ideologia PD e verde. 
Qualità della vita purtroppo minata dal grande tema della sicurezza, o meglio dell'insicurezza. 
Certo l'impegno e la sinergia delle forze di polizia, tra cui Carabinieri, Polizia di Stato e la nostra straordinaria unità cinofila della Polizia Locale, 
è encomiabile. Ma la vera sfida per essere vinta, deve andare oltre a tutto questo e non può essere affrontata guardando sempre e solo a 
rinforzi di polizia, in attesa che i risultati delle politiche del governo portino ad una riduzione degli stranieri irregolari e criminali sul nostro 
territorio. Perché i dati parlano chiaro, anche se danno fastidio al PD. Circa il 60 per centro dei reati e delle aggressioni ,o degli episodi di 
spaccio, sono commessi da stranieri, almeno per la metà irregolari che come tali non potrebbe essere qui. Da Sassuolo non possiamo fare 
tanto, ma possiamo sicuramente essere stimolo affinché chi può e ha il diritto di farlo, lo faccia. 
Tanti sono i temi prioritari dalla sanità, i lunghi tempi di attesa, gli anziani , i giovani ,le sfide dell'innovazione tecnologica , l'intelligenza 
artificiale , la pressione fiscale locale già alle stelle, i nostri animali d'affezione eccetera. Ci sono tanti temi che credo e spero potremo 
continuare ad affrontare insieme. Dalla valorizzazione del centro storico , al continuare a essere la voce di tutti i commercianti, anche di chi 
lavora fuori dal cuore della città, alla promozione culturale e di supporto alle attività imprenditoriali che offrono una risposta di qualità anche 
all'incremento turistico generato dal rilancio del Palzzo Ducale. Abbiamo un percorso da fare insieme, con coraggio e con entusiasmo, ma 
anche con intelligenza, pragmatismo e senza personalismi. Insieme costruiamo una grande squadra per un centro destra coeso, nuovamente 
al governo di Sassuolo". 

Davide Capezzera 
Forza Italia 
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Quattro appunta menti, qu attro testimonianze d i  autori 
che con le loro inch ieste portano a l l a  l uce storie nascoste 
che meritano un fi nale diverso. Le sfide globa l i  de l la  
contemporaneità, lo sguardo su l  mondo de l le  carce ri, la 
richiesta d i  r iportare al  centro del le nostre vite le cose 
i mportanti e non que l le  u rge nti . 

Crogiolo 25: visioni contemporanee non è solamente 
u n  ciclo d i  incontri ma la volontà d i  offri re nuovi punti 
di vista e d iverse prospettive a l l a  città, con q u attro 
appunta menti ad i ngresso gratuito in q ue l la  "fabbrica d i  
cartone" d iventata luogo di cultura ed eventi. 

I l  ciclo nasce da l l a  col laborazione fra i l  Comune di 
Sassuolo e Marazzi Group che grazie al  suo contributo 
e sostegno mostra come il legame con il te rritorio sia u n  
va lore ind ispensabi le e d  imprescindibi le  per l a  nostra 
comu nità. 

Tutti gl i  appuntamenti saranno ad ingresso gratuito co n 
prenotazione obbl igatoria 

Pe r i nformazioni  e prenotazioni 
scansiona i l  QR code --+ 
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ffll Crogiolo 
I n  collaborazione con Marazzi Group 

venerdì 28 ma rzo ore 21 
Riccardo Stagl ianò 
Hanno vinto i r icchi 

giovedì 10  apr i le  ore 21 
Mario Ca labresi 
I l  tempo del bosco 

domenica 13 apri le  ore 1 8  
Stefa no Nazzi 
Canti d i  guerra e a ltre storie 

domenica 1 1  maggio ore 1 8  
Daria Bignardi 
Ogni prigione è u n' isola 

Crogiolo Marazzi 
Via Regina Pacis 9 / Via Radici in  Monte 70 
Sassuolo (MO) 




